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FECHA: Noviembre 07 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Dos colombianos, hábiles para robar” 

  “Aviadores, a dar clases o no cobran más: SEPH” 

 “SSH: 251 mdp a nuevo hospital”  

 “Asesinó a matrimonio por herencia”  

 
“Inviable, la electricidad con basura”  

 
“Para sector educativo ¡Faltan recursos!”  

 
“Hospitales padece por alto consumo de alcohol” 

 “Auxiliaré a UAEH en todo lo que requiera” 

 “Unos con pistolas… ¿Otros con resorteras?”  

 
“Gana Obama” 

 
“Reviven reforma laboral”  

 “OCDE pide a México subir el IVA; el ajuste es inaplazable, advierte” 

 
“Lo mejor, por venir: Obama” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Secretario general del IEE podría ser reelecto: Ante la renovación del consejo general del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) de Hidalgo, el actual secretario general de este instituto podría ser reelecto, si es que así lo deciden los 
siete consejeros que rindieron protesta la semana pasada y entrarán en funciones el próximo 14 de noviembre. Francisco 

Ortega Sánchez, quien ha fungido como secretario general del IEE durante los últimos seis años, no se descarta para ser 
ratificado en el cargo. "Será decisión del nuevo consejo si es que me ratifican en el cargo o deciden nombrar a otro 

secretario", declaró en entrevista el aún secretario. Mientras, el saliente consejo del IEE se alista a la incorporación de los 

nuevos integrantes quienes tendrán que tomar posesión el 14 noviembre próximo. "Yo estaré pendiente a la 
incorporación de los nuevos consejeros, daremos un informe de nuestras actividades", detalló el funcionario del IEE. “El 

consejo actual tenemos que ser notificados de esa designación y nombramiento para que estemos pendientes para 
recibirlos y darles las facilidades para su instalación (a los nuevos consejeros electorales). Los nuevos consejeros deben 

realizar una sesión de trabajo para que dé entre ellos elijan al nuevo consejero presidente, además del secretario 

general, esa será la primera actividad", agregó Ortega Sánchez. El nuevo Consejo está integrado por Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, Arminda Araceli Frías Austria, José Ventura Corona Bruno, Joaquín García Hernández, Alejandro René Soto 

Delgado, Isabel Sepúlveda Montaño y Carlos Francisco Herrera Arriaga, tendrá que tomar posesión en aproximadamente 
siete días. Luego de la reforma a la Ley Electoral de Hidalgo, el número de integrantes del consejo general del Instituto 

Estatal Electoral (IEE), pasó de 5 a 7. En una sesión del Congreso del Estado de Hidalgo, por unanimidad de 27 votos a 
favor, los legisladores hidalguenses aprobaron el nombramiento de los consejeros electorales, siete propietarios y el 

mismo número de suplentes que fungirán en sus puestos hasta el ario 2018. A pesar de que suena el nombre del ex 

magistrado del estado de Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas para presidir el organismo electoral, los siete consejeros 
también tendrán que decidir quién será su consejero presidente por los siguientes 6 años. El recién conformado Consejo 
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General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo se encargará de al menos cuatro elecciones locales, dos de 

diputados, una de gobernador y una más de ayuntamientos. El primer reto de los consejeros es el del 7 de julio de 2013. 

El proceso electoral para renovar el Congreso local comienza en enero. Después, en 2016, tendrán que ser renovados los 
84 ayuntamientos y el Poder Ejecutivo, además de, otra vez, la Cámara de Diputados hidalguense. Mientras que los 

consejeros electorales suplentes del IEE son Víctor Manuel Santillán, Jesús Hernández, Víctor Pasquel Fuentes, Leticia 
Martínez Santos, Augusto Hernández, Angélica Ángeles López, y Yanehieree Becerra Hernández. Claves: Reforma 

electoral *La reforma electoral recién aprobada establece la paridad de género; del total de solicitudes de registro de 

candidaturas en ningún caso incluirán más del 70 por ciento de candidatos de un mismo sexo. *El 5 por ciento de las 
prerrogativas anuales de partidos políticos será destinado obligadamente a este tema, se reduce la duración de la veda 

electoral entre otras. (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-Un premio nacional más para el PREP Hidalgo: InformationWeek México, revista especializada en 

tecnologías de la información, realiza, desde hace cuatro años, el certamen "Las 40 más Innovadoras del Sector Público", 

y en su edición 2012 entregó un reconocimiento al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Esta mención se logró después de que el IEE inscribió la práctica PREP 2.0 para 

competir con otras 100 instancias gubernamentales de carácter federal, estatal y municipal, además de organismos 
descentralizados. Este concurso tiene como objetivo premiar a los organismos públicos que han logrado hacer de las 

tecnologías de la información un elemento estratégico a fin de generar valor entre sus usuarios y ciudadanos, así como 

optimizar sus procesos internos. Así, el PREP Hidalgo resultó ser uno de los 40 ganadores, al demostrar, nuevamente, el 
uso creativo y vanguardista de la tecnología reflejada en beneficios claros y cuantificables para la institución y la 

ciudadanía.. La ceremonia de premiación se llevó a cabo en la Ciudad de México y el galardón fue recibido por el 
consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, de manos de Mónica Mistretta, directora general, y Carlos Fernández, 

director editorial de InformationWeek México, respectivamente. De esta forma, refirió Daniel Jiménez, de nuevo queda 
demostrado que después de recibir diversos premios y reconocimientos nacionales y estatales, el PREP de Hidalgo se 

consolida como el más innovador y confiable Programa de Resultados Electorales Preliminares del país. (redacción, 

página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Síntesis-Reconocen activismo de Diana Marroquín: La activista Diana Laura Marroquín Bayardo, ex candidata de 

las izquierdas a diputada federal por el distrito IV de Tulancingo, realizará una serie de conferencias en la Ciudad de 
México, con el objetivo de recabar juguetes nuevos o usados que destinará a niños de escasos recursos del Valle de 

Tulancingo y la región Otomí Tepehua. En entrevista, la directiva de la organización Diana Laura Marroquín Bayardo 

Conquistando Corazones, AC, informó que, como parte de las actividades de su organización, ha llevado conferencias a 
escuelas de educación Básica, Media Superior y Superior de Tulancingo y Pachuca. Además, en reconocimiento a sus 15 

años de trayectoria de Marroquín Bayardo en medios de comunicación como columnista, escritora y locutora de radio y 
televisión, la administración de la Plaza Galería de las Estrellas, en la capital del país, le dará la oportunidad de plasmar 

sus huellas en la conocida vía del sitio. El evento se realizará el próximo viernes 9 de noviembre, y con éste iniciará en el 

mismo lugar un ciclo de conferencias sobre astrología. 'Recibir el reconocimiento hubiera quedado así, pero como estoy 
involucrada  en el dar para recibir, pedí al comité que pudiera realizar una colecta de juguetes mediante una serie de 

conferencias, con amigos profesionales, para captar una ayuda voluntaria'. De esta forma, reconocidos expertos sobre los 
astros se sumarán a la colecta de juguetes en diversas fechas, que serán destinados a Diana Laura Marroquín Bayardo 

Conquistando Corazones, AC. (Juan Ángel Martínez, página 07) 

Milenio-Izquierda abandona coaliciones para los comicios de 2013: Partidos de izquierda alistan a sus cuadros 
en los 84 municipios de Hidalgo para enfrentar el proceso electoral de 2013, sin coaliciones. Al menos los partidos del 

Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) han informado que tienen posibilidades de llegar a las campañas electorales 
solos, cada uno con sus 18 candidatos a diputados, por lo que dejarían la alianza con el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) conformada en procesos anteriores. La coordinadora nacional del partido naranja ha informado que 

en los 14 estados con votaciones para el próximo año, tienen la encomienda de no hacer alianzas partidistas; por lo que 
la coordinación estatal de MC se ha dado a la tarea de tocar puertas para conseguir un mayor número de militantes y 

posibles votantes. El recién nombrado delegado de Movimiento Ciudadano en Hidalgo, Juan Ignacio Samperio Montaño, 
aseguró que en una reunión, los coordinadores del partido que antes llevaba el nombre de Convergencia, decidieron que 

ningún estado tenga coaliciones. "La coalición es con la gente, no con los partidos políticos, vamos a trabajar de cara a la 
ciudadanía", aseguró. En este sentido, el presidente del Partido del Trabajo en Hidalgo, Mariano Torres L'estrade, 

confirmó que en el proceso electoral del 7 de julio del próximo año, están preparados para ir en un escenario sin 

coalición y enfrentar las elecciones a legisladores locales, que en 2010, en coalición con PAN, Movimiento Ciudadano 
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(antes Convergencia) y PRD, logró colocar a Humberto Pacheco Miralrio como el único diputado petista en la LXI 

Legislatura. En las elecciones de 2011, para renovar a los 84 presidentes municipales de Hidalgo, los partidos de 

izquierda PT y MC, conformaron la coalición "Poder con Rumbo", además en las elecciones federales de este año, 
sumaron al PRD con el que fueron en coalición llamada “Movimiento Progresista”. (Misael Zavala, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-FOR de gira por Colombia: seguridad y transporte, principales temas: Con la intensión de 

conocer experiencias exitosas que se han desarrollado en las ciudades de Bogotá y Medellín, Colombia, en relación al 
transporte y la seguridad, el gobernador Francisco Olvera Ruiz, se reunirá en los siguientes días con autoridades y 

representantes de estos sectores en aquella nación Sudamericana. La agenda del mandatario incluye reuniones con la 
empresa que maneja el sistema de transporte de tránsito rápido, el cual ha ofrecido soluciones de media y alta capacidad 

para unidades de autobuses en ciudades colombianas y de otros países. De la misma forma, sus actividades contemplan 
visitas al Centro de Control de la misma, además del Centro de Control de Tránsito de Medellín. Por otra parte, sostendrá 

encuentros oficiales con los alcaldes de las localidades que estará visitando, así como con el Subdirector de la Policía 

Nacional de Colombia. A esta gira de trabajo, acompañan al Ejecutivo hidalguense los secretarios de Planeación, 
Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca; de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Gerardo 

Salomón Bulos; de Desarrollo Económico, José Pablo Maauad Pontón; de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha 
Waite; de Seguridad Pública, Damián Canales Mena; así como del representante del Gobierno del Estado en el Distrito 

Federal, Gerardo González Espinola. Además del titular del Instituto Estatal del Transporte, Roberto Terán Contreras; los 

diputados locales Carlos Alberto Anaya de la Peña, Julián Meza Romero y el presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco) Pachuca, Andrés Velázquez Vázquez. Como es característica de este tipo de actividades 

internacionales, la señora Guadalupe Romero de Olvera, en compañía de la directora general del Sistema DIF Hidalgo, 
Luz Elena Sánchez Tello; también contará con una agenda de trabajo propia en las mismas ciudades de Colombia, 

destacando su reunión con el titular del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, símil del DIF en nuestro país. En el 
tema de equidad de género, la señora Lupita Romero sostendrá una reunión con la Alta Consejera Presidencial para la 

Equidad de la Mujer. La cultura y las artes son tópicos que el matrimonio Olvera conocerá en el país sudamericano, ya 

que tendrán oportunidad de visitar el Museo Botero, la Casa de la Moneda y el Fondo de Cultura Económica colombiano. 
(redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Hospital de especialidades, proyecto fundamental del sector salud en 2013: Pedro Luis Noble 

Monterrubio, secretario de Salud de Hidalgo, anunció que para el ejercicio fiscal del 2013 esta dependencia  aspira a un 
presupuesto de 3 mil 800 millones de pesos, el cual representa un 7.11 por ciento más en relación a este año, en el que 

se han ejercido 3 mil 500 millones de pesos. En el marco de la glosa del segundo informe de trabajo del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, el funcionario informó a los diputados locales del Poder Legislativo que para el siguiente año, a fin 

de darle continuidad a la construcción del Hospital de Especialidades en la capital hidalguense, son necesarios 251 

millones de pesos. Agregó que para este proyecto, uno de los más importantes de la actual administración, también será 
necesario un presupuesto de alrededor de 200 millones más para el 2014, año en el que se pretende concluya la 

construcción a efecto de que a finales del mismo, el nuevo nosocomio entre en preoperación. Destacó que la obra del 
Hospital de Especialidades lleva un avance del 75 por ciento y ha tenido algunos reajustes, pues al principio se 

contemplaba que tuviera una capacidad para 60 camas, pero se decidió incrementarla a 150 camas, lo que permitirá que 
los y las hidalguenses no tengan que salir de la entidad para recibir atención médica de calidad. Otro proyecto al que se 

dará continuidad el siguiente año es el Hospital General de Tulancingo, el cual se espera que entre en operación durante 

el tercer cuatrimestre del 2013, además de algunas otras obras de mejoramiento a diferentes centros de salud. Ante los 
cuestionamientos de los legisladores hidalguenses, Noble Monterrubio detalló las acciones que se realizaron durante el 

periodo informado para contener el dengue, debido a que a nivel nacional este padecimiento registró un incremento 
importante en el número de casos, sin embargo, en Hidalgo se tomaron las medidas preventivas para lograr que a la 

fecha sólo se tenga un reporte de 190 casos. De ese número de casos 168 fueron de tipo clásico y el resto de tipo 

hemorrágico, y a causa de éstos se registraron dos defunciones; no obstante, reconoció el trabajo que se realizó en la 
entidad para evitar un incremento igual al de estados como Veracruz, donde en este año se cuantificaron cerca de 9 mil 

casos de dengue. Por otra parte, en entrevista, el titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo declaró que el programa 
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denominado Ya bájale se orientará también a disminuir el consumo de alcohol entre los hidalguenses, debido a que 

actualmente el estado se encuentra entre los primeros cuatro lugares a nivel nacional con mayor consumo de bebidas 

embriagantes. Pedro Luis Noble Monterrubio reveló que por esta situación hoy el 45 por ciento de los casos de urgencias 
que son atendidos en el Hospital General de Pachuca se deben a accidentes ocasionados por el consumo de alcohol. 

Entre otros datos de relevancia, el funcionario informó durante su comparecencia que atendiendo los resultados 
obtenidos de la Auditoria Superior de la Federación, así como de auditorías internas, se instauraron 18 procedimientos 

administrativos a servidores públicos, consistentes en nueve amonestaciones privadas, seis apercibimientos privados, una 

recomendación y dos casos de destitución del puesto e inhabilitación de uno y tres años, respectivamente. Igualmente, 
que a través de las diferentes unidades de salud de primer nivel de atención, durante el año que se informa, se 

otorgaron un total de 7 millones 345 mil 719 consultas de primera vez y subsecuentes, y 457 mil 846 consultas 
odontológicas. (Natalia López, página 03) 

Plaza Juárez-SEPH busca disminuir número de comisionados: Joel Guerrero: Joel Guerrero Juárez, titular de la 

Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), reconoció que actualmente en la entidad hay 500 docentes 
comisionados, de los cuales 100 han sido acreditados por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y 

el resto se encuentran en la  secretaría. Resaltó que los comisionados son profesionales que cubren una función diferente 
a la de un docente frente a grupo, es decir, que son gente que está trabajando; no obstante, aseguró que hay un 

acuerdo para lograr que esta cifra se reduzca. "Hay un acuerdo entre la Sección XV del SNTE y la SEPH de que cada 

plaza que se mueva o se libere con calidad docente se están mandando a que los maestros estén frente a grupo; todo el 
que tenga un nombramiento de docente se está acomodando en grupo. Aquí no hay de dos, o van a grupo o no cobran", 

declaró el funcionario, en entrevista. Lo anterior lo declaró momentos antes de iniciar su comparecencia de ley ante los 
integrantes de la 61 legislatura del Congreso local, en el marco de la glosa del segundo informe de actividades del 

gobernador Francisco Olvera, en la cual también habló respecto a los comisionados y resaltó que actualmente se trabaja 
fuertemente para que ningún docente vaya de comisionado a la secretaría o al sindicato. Ante el reconocimiento de los 

legisladores por lograr disminuir el número de comisionados, Guerrero Juárez explicó que estos puestos surgieron a 

consecuencia de la descentralización de la educación hace 20 años, pues cuando ésta se detonó no se brindó a las 
secretarías de personal administrativo, de ahí que los maestros tuvieron que cambiar de funciones. En otros temas, 

durante la entrevista previa, el titular de la SEPH aceptó que actualmente existen dos planteles, uno de ellos en Pachuca, 
que se ubican sobre ductos de Pemex, por ello han solicitado a la secretaría federal que pida a la paraestatal reubique 

estos espacios educativos. Asimismo, agregó que se tiene reporte de algunas otras escuelas con problemas por siniestros 

y que a pesar de contar con un seguro para reparar los daños y que el estado ya realizó todos los trámites necesarios 
para que dichos recursos sean liberados, la federación no los ha cubierto, "de 27 millones de pesos que nos deben nos 

han autorizado 2 millones y medio, el resto nos los siguen debiendo", dijo. Durante su comparecencia, el secretario de 
educación, Joel Guerrero, enlistó los logros más importantes de la dependencia, por ejemplo, que Hidalgo tiene el primer 

lugar en cobertura en nivel básico;  y el segundo en eficiencia y permanencia. Que de acuerdo a los indicadores de 

educación superior en Hidalgo, se tiene un índice de deserción de 4.9 por ciento, el cual es mucho más bajo al que existe 
a nivel nacional, que es de 8.2 por ciento; un logro significativo, gracias a que hay por lo menos una universidad en cada 

región del estado. No obstante, también reconoció  las problemáticas a las que se enfrenta esta dependencia, entre ellas 
el déficit de docentes, el cual hoy es de 761 plazas de prescolar y primaria y 208 plazas de apoyo, que en conjunto 

representan un presupuesto de más de 137 millones de pesos. Por último, Joel Guerrero Juárez enlistó los retos de la 
SEPH para los siguientes años, entre ellos atender el déficit de maestros, lograr una conectividad en todos los planteles, 

la universalización de la educción media, fortalecer la infraestructura educativa, entre otros. (Natalia López, página 

05) 

Síntesis-Incineradora en Ixmiquilpan no es viable: CFE: La Comisión Federal de Electricidad informó que para la 

compra de energía eléctrica a plantas generadoras de la misma es necesario seguir un largo y complicado proceso legal, 

por lo que no sería viable el establecimiento de una planta incineradora de basura en el municipio. "La CFE es muy 
estricta en los procedimientos para la compra de energía eléctrica a quienes pudieran querer venderle energía,  además 

la generación de energía eléctrica no es tan fácil como decirlo, es un proceso sumamente costoso y lleva mucho tiempo 
adecuar la infraestructura para lograr la transportación de la energía generada al sistema de distribución de la CFE", 

informó la comisión. Azucena Fortuna Cruz, jefa de departamento de Planeación, dijo que el gobierno debe ser muy 
cuidadoso al generar convenios con empresas que ofrecen este tipo de servicios gratuitamente ya que al inicio los 

intermediarios prometen muchos beneficios que al final nunca llegan. "Nada que parezca muy bueno en realidad lo es, 

estos procesos de generación de energía son muy costosos, tanto que sólo los países desarrollados, con economías muy 
estables pueden pagar, la prueba está en que sólo algunos cuantos, quienes además ya han agotado todos los recursos 

para el tratamiento de su basura, lo utilizan". Fortuna Cruz aseguró que estas ofertas no sólo han llegado a Ixmiquilpan, 
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también se han presentado a municipios  de toda la región. "Piensan que no tenemos la capacidad para analizar este tipo 

de proyectos, a veces las empresas extranjeras consideran que las comunidades menos desarrolladas son sinónimo de 

ignorancia y prometen muchas cosas que a todas luces uno puede notar que son imposibles de llevar a cabo, pero es 
tarea del gobierno proteger tanto los recursos naturales como a la población, ya que en muchas ocasiones son empresas 

fraudulentas que en realidad tienen intereses ocultos", concluyó. (Eréndida Hernández, página 03) 

Crónica-¡Indefensos los “polis” de Tulancingo!: Únicamente el 48 por ciento de los policías de Tulancingo cuenta 
con permisos para portación de armas de fuego, actualmente son 175 elementos distribuidos en dos turnos, pero sólo 

existen 85 permisos, mientras que la licencia colectiva caducó desde 2010. La titular de la Coordinación de Seguridad 
Pública y Tránsito, Diana de la Concha Lazcano, explicó que el permiso de portación está actualizado y es personal, 

mientras que la licencia colectiva, otro de los requisitos para portar armas de fuego, venció desde el año referido. Aclaró 
que aun cuando la licencia colectiva de Tulancingo ya no es vigente, tienen la anuencia de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena), por lo que descartó enfrentar algún problema. Recordó que hay revisiones constantes de la Sedena, 

cuyo personal contabiliza y analiza el estado del armamento con el que cuenta el municipio. “No hay una fecha prevista 
para la renovación de la licencia colectiva, mucho menos para la ampliación del número de elementos que puedan portar 

armas”. Expuso que están a la espera de la convocatoria para dichos trámites y reiteró que existen medidas estratégicas 
de agrupación de elementos, con el objetivo de reaccionar y enfrentar a la delincuencia. Dentro del proyecto de 

adquisiciones del recurso correspondiente al Subsidio a la Seguridad Municipal (Subsemun) estaba prevista la compra de 

armamento, pero fue frustrada debido a que no se realizó la renovación de la licencia colectiva, aunado a que las reglas 
de operación exigen al menos 100 permisos de portación de armas. Detalló que como parte de la estrategia buscan 

reforzar a Seguridad y al área de Tránsito y Vialidad, tanto en capacitación como mejora de condiciones laborales, de ahí 
los planes de fusión de ambas y así ingresarlas a los beneficios del Subsemun. Confirmó la intención de juntar las áreas 

de Seguridad Pública y Tránsito y Vialidad, aunque reconoció que no existen condiciones, “de inicio se debió hacer esto 
desde hace cuatro años que reciben recursos del Subsemun”. “Hoy pedimos incorporar a elementos de tránsito ante la 

representatividad de ellos, que suman más de 100, quienes podrían apoyar a Seguridad Pública, aunque en este año no 

será”. Lo anterior debido a la diferencia de percepciones salariales, por lo que resulta necesario generar una 
homologación, tema en el que trabajarán durante el próximo año, aunque actualmente realizan cursos de capacitación a 

los integrantes de tránsito para avanzar en el cumplimiento del perfil solicitado por el Subsemun. (Everest Villagrán, 
página 03) 

Crónica-Aprueban diputados locales reformas a dos leyes: Aprobaron diputados locales la iniciativa presentada 

para reformar la Ley Orgánica del Poder Legislativo y la Ley de la Familia para el Estado de Hidalgo. Solicitaron de al DIF 
estatal, Tribunal Superior de Justicia, Procuraduría General de Justicia y a Derechos Humanos, implementar programas y 

estrategias para proteger los derechos de los niños y adolescentes. Consideraron que deben tomarse en cuenta los 
resultados del Parlamento Infantil que se realizo en el presente año en Hidalgo, así como de la consulta infantil y juvenil 

del Instituto Federal Electoral. A través de dichos resultados se deben elaborar las propuestas para evitar el maltrato 

infantil en la entidad, además de los dispuestos por la Ley contra la Violencia Familiar del estado. Esta normativa faculta 
a la administración pública estatal y municipal a erradicar y atender esta problemática que se registra actualmente en 

Hidalgo, en contra de este sector de la sociedad. Los diputados locales tienen el compromiso de atender y realizar los 
actos necesarios para protección de los niños y jóvenes, de acuerdo con la ley que previamente se tiene. En este 

contexto, el Congreso local debe aprobar que protejan a la población en general, ya que como representantes populares 

están obligados a cumplir con todas las normativas. Por tanto, expusieron los legisladores, es necesario que las 
dependencias gubernamentales tengan una coordinación para la implementación de acciones en esta materia a favor de 

la población hidalguense. Asimismo, fue aprobado un acuerdo económico emitido por la Primera Comisión Permanente de 
la Niñez, la Juventud, el Deporte y la Familia, relativo al planteamiento realizado en sesión ordinaria con el tema 

“juventud”, a fin de solicitar un incremento al presupuesto destinado para este sector de la población. (Alberto 

Quintana, página 04) 

Milenio-Otorgan a Juan Velásquez doctorado "honoris causa": La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 

(UAEH) otorgó el doctorado honoris causa en derecho a Juan Velásquez Evers por su destacada trayectoria como 
litigante en el sistema de justicia en México: ninguno de sus defendidos ha sido condenado a prisión preventiva. Durante 

la sesión solemne del Consejo Universitario, a la cual asistieron ex rectores, funcionarios públicos, diputados locales y 

decanos, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, Humberto Veras Godoy, entregó al jurista Juan 
Velásquez el doctorado honoris causa. La decisión fue tomada por unanimidad con base en los artículos 18 de la Ley 

Orgánica, 58 y 53 del Estatuto de Personal Académico, así como los artículos 12 y 17 del Reglamento de Organización y 
Funcionamiento del Consejo Universitario.  Previo a la entrega, el director del Instituto de Ciencias Sociales y 
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Humanidades (ICSHu), Jorge Eduardo Peña Zepeda, manifestó que el otorgamiento del doctor honoris causa quedará 

escrito con letras de oro en las páginas de la historia de la UAEH, cuya comunidad se siente complacida y reconoce al 

jurista. “La autonomía de la universidad permite cultivar la educación, promover la investigación y avanzar en la difusión 
de la cultura, además de cumplir con un gran objetivo de toda universidad pública como lo es reconocer a aquellas 

personas que se han destacado en alguna ciencia, arte u oficio, como es el caso de la figura que tenemos para hacer la 
embestidura como doctor honoris causa en el abogado Juan Velásquez”, expresó. El director del ICSHu añadió que el 

jurista ha logrado trascender por lo que al entregarle el doctorado honoris causa representa una gran responsabilidad por 

que ahora su sabiduría será necesaria para la casa de estudios.  Durante su intervención, Juan Velásquez se dijo 
agradecido por el reconocimiento y al mismo tiempo dijo tener un afecto muy especial por la máxima casa de estudios 

del estado y reconoció la labor de defender la autonomía para el beneficio de todo su estudiantado. “Conozco 
prácticamente todas las universidades públicas y privadas pero de todas, además de mi Alma máter reconozco a dos 

universidades y merecen mi mayor admiración, la UAEH y la Universidad de Guadalajara, esas dos universidades les 
tengo absoluta admiración, por que han sido las dos únicas que se han enfrentado decidida y valientemente a los 

poderes públicos defendiendo su autonomía, los que les ha permitido ser lo que son, dos instituciones de excelencia”. 

Juan Velásquez es egresado de la licenciatura en derecho por la UNAM y en su trayectoria ha defendido a ex presidentes 
como Luís Echeverría, José López Portillo, Carlos Salinas de Gortari, además de Arturo Durazo Moreno, Diana Laura 

Riojas viuda de Colosio, así como a ex gobernadores y ex procuradores de la República.  Claves Para saber - En 2005 
fue nombrado consejero asesor jurídico de la UNAM y en 2012 fue reconocido por el ITAM por 15 años como profesor 

honorario.  - En 2010, tanto la Universidad Autónoma del Estado de México como su homóloga de Guadalajara le 

entregaron un reconocimiento por 40 años de servicio en la abogacía. - Juan Velásquez proviene de una familia de 
prestigio ya que su abuelo Manuel M. Velásquez fue subsecretario de Guerra y Marina durante uno de los periodos 

presidenciales de Porfirio Díaz. (Juan José Fernández, página 06) 

Criterio-A los salones o no cobran más, advierte SEPH: Al tiempo de solicitar a los diputados locales su 

intervención para bajar un recurso presupuestal complementario de 600 millones de pesos para atender el problema de 

plazas magisteriales el próximo año, el secretario de Educación del estado, reveló la existencia de 500 docentes que 
realizan trabajos administrativos en lugar de estar dando clases. De estas 500 plazas comisionadas, cien están 

acreditadas a la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de Hidalgo y 400 están 
adscritas a la Secretaría de Educación Pública (SEPH). Así lo reveló Joel Guerrero Juárez, titular de la SEPH, tras acudir al 

Congreso local a informar sobre el estado que guarda el sistema educativo en la entidad; bajo estas dos ideas señaló que 

junto con el SNTE se está trabajando para reacomodar estos maestros en las aulas. "Al descentralizarse la secretaría, no 
se previó dotar personal administrativo, por lo que se tuvo que comisionar a maestros para poder hacer las funciones 

administrativas. Se les cambio su función para estar de comisionados en la SEPH y en el SNTE; sin embargo, este 
proceso se pervirtió con prácticas como maestros que empezaron a tener pago sin trabajo", explicó. El proceso de 

transparencia que ha implementado la federación es importante porque permite que la nómina se publique cada tres 

meses por internet y plaza por plaza, lo cual ha permitido detectar a maestros que no cumplen su función. "Aquí no hay 
de dos o van a grupo o no cobran", afirmó Guerrero Juárez quien también reconoció el esfuerzo que realiza Sinuhé 

Ramírez Oviedo al frente del SNTE en el estado. En otros temas informó que existen 919 mil 195 alumnos cursando 
diferentes escolaridades, impartidas por 46 mil 683 maestros en un total de 8 mil 304 escuelas en todo el estado. 

(Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Aumentó Obama regresos a Hidalgo: La cifra de hidalguenses deportados durante la administración del 
reelecto presidente de los Estados Unidos, Barack Obama, se triplicó pese al apoyo masivo que tuvo del voto latino. En 

2009, el gobierno estadunidense reportó el regreso de 4 mil 763 paisanos al estado, cifra que durante 2012 podría llegar 
a 13 mil deportados, unas tres veces más. De este fenómeno administrativo rinde cuentas tanto la Secretaría de 

Relaciones Exteriores (SRE) como el Instituto Nacional de Migración (INM) en sus reportes anuales. Entre ese cúmulo de 

rechazados en la frontera norte o en ciudades fronterizas se encuentra un gran número de menores de edad, incluyendo 
niños que viajan solos. La promesa de Obama de una reforma migratoria antes de llegar al poder hacer cuatro años 

motivó a muchos latinos a votar por el hombre de raza negra. En esta ocasión, que disputó su permanencia en la Casa 
Blanca, los hidalguenses con derecho al voto tomaron en cuenta esta circunstancia, según los reportes periodísticos de la 

zona de Florida. La puesta en marcha de la ley SB 1070, en Arizona, que criminaliza la migración indocumentada, se 
sumó a las redadas masivas en ciudades y zonas rurales de producción agrícola. Mediante estas acciones, el gobierno 

estadunidense repatrió en 2010 a 12 mil 788 hidalguenses, principalmente, entre marzo y abril, cuando regresaban a EU 

para ocuparse tras concluido el invierno. Entre ese grupo fueron repatriados 480 menores de edad, entre quienes 
estaban 58 menores de 11 años; cuatro de ellos viajaban solos. Durante 2011, 12 mil 529 connacionales regresaron a 

Hidalgo, también en marzo y abril, primordialmente. En ese grupo fueron devueltos 404 menores. En lo que va del año y 
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conforme al corte de septiembre, ya se cuentan 8 mil 375 repatriados; iban cuatro niños sin acompañamiento. Ayer, el 

Obama fue reelecto presidente de Estados Unidos tras superar los 270 votos electorales. El mandatario de origen 

afroamericano obtuvo el triunfo en California (55) y Florida (29), estados con la mayor presencia de connacionales. 
(Jorge Martínez, página 05) 

El Independiente-Auxiliaré a UAEH en todo lo que requiera: Luego de recibir el doctorado honoris causa por la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, el abogado Juan Velásquez dijo que la distinción lo obliga a “auxiliar a la 
universidad en todo, absolutamente todo lo que me requiera”. En su carácter de presidente del consejo universitario y 

rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Humberto Veras Godoy entregó en sesión solemne la 
medalla y pergamino que acredita al abogado Juan Velásquez como doctor honoris causa, por su intachable trayectoria 

en la abogacía. La ceremonia fue celebrada en el salón de actos Baltasar Muñoz Lumbier del edificio central de la 
Autónoma de Hidalgo, que sirvió como escenario para reconocer trayectoria superior a las cuatro décadas. En su 

mensaje, Juan Velásquez destacó: “este doctorado me obliga agradecer lo mejor que me sucedió académicamente en la 

vida, pero también me da derecho de ser parte de la universidad, y auxiliar en todo, absolutamente en todo lo que me 
requiera”. Añadió que conoce prácticamente casi todas las universidades públicas y privadas de México, porque lo 

distinguieron y brindaron invitación, “pero de todas esas universidades, públicas y privadas, hay una, mi alma mater, que 
tiene todo mi agradecimiento. Pero aparte, dos que merecen también mi mayor admiración: la Universidad Autónoma de 

Hidalgo y la de Guadalajara. “A estas dos universidades les tengo absoluta admiración, porque según observé, son las 

dos únicas universidades que enfrentaron decidida y valientemente a los poderes públicos defendiendo su autonomía, 
que a estas dos universidades les permitió ser lo que son: dos instituciones de excelencia ejemplar.” Este reconocimiento, 

abundó Juan Velásquez, me obliga agradecer y expresar que es lo mejor que académicamente me ha sucedido en la 
vida; “para mí es un reconocimiento inmerecido”. Con 40 años en docencia, impartió más de mil conferencias en 

posgrado, algunas en la UAEH, además su desempeño como académico lo hizo merecedor de numerosos 
reconocimientos. Juan Velásquez es considerado el mejor abogado de los últimos tiempos en México, ya que nunca ha 

perdido un caso, enfatizó en su mensaje el consejero universitario y director del Instituto de Ciencias Sociales y 

Humanidades (ICSHu), Edmundo Hernández Hernández. “Es un acto digno reconocer un personaje trascendente de la 
vida social. En Juan Velásquez contaremos con su consejo y sabiduría necesaria para esta casa de estudios”, añadió el 

director del instituto. Al acto asistieron exrectores de la UAEH, personajes de la vida política de la entidad, académicos e 
investigadores, así como alumnado. La sesión solemne del consejo universitario fue transmitida de manera simultánea a 

diferentes espacios universitarios. Inviables, juicios orales Velásquez recordó que en México existe impunidad en 98 por 

ciento de delitos cometidos y ante este panorama es difícil que sean una realidad los juicios orales que contempla el 
Nuevo Sistema de Justicia Penal, señaló el doctor por la UAEH Juan Velásquez. En el marco de su nombramiento, el 

abogado penalista refirió que cuenta con más de 40 años como defensor y por ese motivo “nada me gustaría más” que 
los juicios orales fueran una realidad al entrar en vigor el nuevo sistema de justicia. Sin embargo, dijo, “estoy 

absolutamente escéptico que se haga realidad”; mencionó que para que tengan éxito es necesaria una policía científica 

“que investigue y descubra los delitos, que entregue al fiscal pruebas para que un juez condene al responsable”. Juan 
Velásquez indicó que el problema es que la policía de México es la más ineficiente de América Latina y la segunda más 

corrupta mundialmente. “¿Tenemos policías que investiguen y descubran? Y si no investiga, ni descubre, ¿cómo es que el 
fiscal tendrá pruebas para enjuiciar? Creo que sin policía no se  abatirá la impunidad”, refirió. Comentó que existe la 

Policía federal que solo cuenta con 35 mil miembros, y para que en el país sea eficiente es necesario multiplicarla por 10, 
para tener 350 mil integrantes que abatan la impunidad. El nombramiento doctor honoris causa de la UAEH es el más 

alto reconocimiento que otorga la institución a personalidades de amplia trayectoria en artes, cultura, academia y 

ciencias Juan Velásquez es considerado el mejor abogado mexicano de los últimos tiempos, ya que no ha perdido un 
caso Diversos personajes de la vida pública nacional solicitaron sus servicios, figuran: Luis Echeverría, José López Portillo, 

Carlos y Raúl Salinas de Gortari; Arturo Durazo Moreno, Félix Barra García, Diana Laura Riojas viuda de Colosio y las hijas 
de José Francisco Ruiz Massieu El doctor honoris causa, con 42 años de trayectoria y 65 de edad, aún no piensa en el 

retiro pues su familia ha sido longeva y quiere defender por un periodo mayor. (redacción, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Reserva territorial será renegociada: El ayuntamiento de Pachuca realizará una renegociación con la nueva 
administración federal para trabajar el recurso y la reserva territorial que debía aportar a la delegación de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) por el programa Hábitat. Así lo confirmó el presidente municipal, Eleazar García Sánchez, 
quien señaló que su administración no tiene pensado realizar un reintegro de recursos, la suma asciende a casi 12 

millones de pesos y el ayuntamiento no cuenta con ese recursos, por lo que se esperará a que comience la nueva 
administración federal para hacer una renegociación.  "Nosotros no tenemos el recursos y esperamos tomar la mejor 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/?p=63982
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decisión, ahorita no podemos dar una respuesta, pues es muy probable que eso lo tengamos que renegociar con el 

nuevo gobierno federal".  Argumentó que ellos como ayuntamiento han hecho un esfuerzo por alienar la documentación 

que corresponde al programa Hábitat de la delegación de Sedesol, que había quedado inconcluso desde 2004, pero 
asegura que no encontró voluntad política para solucionar esta situación. "Es decisión política, desde mi punto de vista, 

cuando hay la posibilidad de avanzar las cosas, avanzan, esto ya no es de nuestra parte, desde el comienzo de mi 
administración tuve un acercamiento con el delegado, busque a su gente pero bueno a veces no queda en uno".  Cabe 

recordar que este 2012 el municipio de Pachuca quedó fuera de este programa, que dota de recursos a los municipios 

para obra de infraestructura y mejoramiento urbano, debido a problemas con la integración de expedientes, un rezago 
que se viene arrastrando desde 2004.  Al respecto, García Sánchez, dijo que su administración ha ido armando la 

documentación y estarán en espera de negociar con la nueva administración federal, ya que la presidencia municipal no 
hará ningún reintegro. (Tania Monroy, página 02) 

Milenio-Nueva secretaría está considerada para el presupuesto del 2013: El presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García Sánchez, mencionó que para el año entrante sí se consideró a la nueva Secretaría de Innovación dentro 
del presupuesto 2013, esto como una secretaría técnica de enlace entre las diversas dependencias del ayuntamiento. “Sí 

está contemplada, pero aún no la autoriza la honorable Asamblea Municipal, pero se tiene previsto que la secretaría entre 
en funciones. Sería una secretaría técnica, pero sería parte de la innovación gubernamental”. El edil indicó que lo más 

importante de esta Secretaría es la evaluación de los proyectos que realiza el Ayuntamiento en todas sus áreas, por lo 

cual tendría mucha comunicación externa e interna con dependencias gubernamentales en los tres niveles de gobierno. 
“Son varias acciones, lo que sería la innovación gubernamental, el enlace con el Gobierno Federal, el Gobierno Estatal, lo 

que son las relaciones con los mismos regidores y síndicos, la relación con los secretarios, darle el seguimiento de 
proyectos, la verdad es una secretaría muy importante para el Ayuntamiento. A diferencia de otras secretarías el trabajo 

de esta nueva dependencia sería la de dar el seguimiento puntual de cada proyecto al momento de su ejecución mientras 
que otras áreas, como la Contraloría estarían a cargo de una evaluación después de la entrega de cada trabajo. Es por 

ello que el edil aseguró que no hay duplicidad en las funciones de dependencias con la Secretaría de Innovación la cual, 

reiteró, deberá de ponerse en funciones una vez que el cabildo apruebe su conformación y presupuesto con la que 
funcionará. Por otro lado, García Sánchez anunció que esperará a la nueva administración federal para arreglar el 

problema de comprobación de uso de recursos en obras dentro del programa Habitat de la Secretaría de Desarrollo Social 
federal. Desde 2004, la Sedesol detectó problemas de comprobación de uso de recursos por 12 millones de pesos, 

situación por la cual la dependencia federal pidió la devolución de los recursos, situación que el edil ve poco más que 

imposible. “Nosotros no tenemos el recursos, y esperaremos tomar la mejor decisión, por lo cual aún no hay una acción, 
es probable que tengamos que tengamos que renegociar con el nuevo gobierno federal”, mencionó el edil. El encargado 

de Casa Rule recordó que cuando llegó al puesto buscó a las autoridades de la Sedesol para arreglar la situación, e 
incluso anunció una reunión con el titular, Heriberto Félix Guerra, pero no hubo solución. “Creo que es mucho de decisión 

política desde mi punto de vista, la posibilidad de avanzar las cosas avanzan. Cuando hay barreras y obstáculos no 

avanza, pero desde nuestra parte y en mi administración tuve el acercamiento con el secretario (de la Sedesol), busque a 
su gente pero a veces no queda en no, sino en otras instancias”, refirió.  Esta situación también traba el proyecto de una 

reserva territorial para Pachuca, donde el ayuntamiento planeaba comprar un terreno de seis hectáreas para la 
construcción de vivienda con sus respectivas áreas comunes y servicios. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Gobierno capitalino reporta que lleva 339 mdp en egresos: La Tesorería del municipio de Pachuca 

informó que durante agosto tuvieron egresos por 51 millones 524 mil pesos, por lo que el presupuesto ejercido a esta 
fecha por parte del Ayuntamiento es 339 millones de pesos. Por el contrario, los ingresos avalados por la Tesorería hasta 

la fecha contemplan 402 millones 759 mil 768 pesos de los 582 millones autorizados por la Ley de Ingresos para este 
2012. Según el último estado de cuenta aprobado del Ayuntamiento de Pachuca durante el año se han ejercido 148 

millones 678 mil 769 pesos en servicios personales, de los cuales 27 millones 866 mil 655 pesos fueron a las 

remuneraciones del personal de confianza, otros cinco millones 616 mil 952 pesos a las remuneraciones del personal 
sindicalizado y nueve millones 875 mil 359 pesos a personal eventual. Por concepto de remuneraciones especiales y 

adicionales, el Ayuntamiento lleva erogado 31 millones 74 mil 272 pesos, esto incluye conceptos como horas extras, 
primas vacacionales, compensaciones y quinquenios. En el mismo rubro, pero en el apartado de liquidaciones, la 

Tesorería de la capital lleva pagados cinco millones 301 mil 644 pesos, lo que representa el 733 por ciento de lo 
aprobado para el presupuesto 2012. El segundo concepto por el cual Casa Rule ha erogado más dinero de su 

presupuesto es el de Participaciones y Aportaciones con 79 millones 296 mil 998 pesos, de los cuales 12 millones 193 mil 

867 corresponden al mes de agosto. De las aportaciones, la mayor parte van destinadas a Seguridad Pública con 57 
millones 319 mil 228 pesos, siendo casi la mitad de las remuneraciones ordinarias con 34 millones 787 mil 843 pesos, dos 

millones 416 mil 499 van a primas vacacionales de seguridad pública y por servicios médicos cuatro millones 411 mil 775 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b85ea4db728a25d1c38cb929192f26c
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pesos. Por deuda pública, el municipio de Pachuca ha pagado nueve millones 185 mil 929 pesos, de los cuales dos 

millones 233 mil 978 pesos corresponden a los intereses, principalmente por el crédito solicitado el año pasado para la 

sustitución de luminarias. La mayor cantidad de ingresos para el municipio corresponde a los impuestos, destacando los 
48 millones 201 mil pesos de predial, mientras por el traslado de dominio las arcas de la tesorería han recibido 33 

millones 509 mil 696 pesos. Por Derechos es la segunda mejor entrada de recursos propios del Ayuntamiento en lo que 
va del año, pues de los 103 millones estimados que recibirían este 2012, hasta el momento van 54 millones 366 mil 162 

pesos, lo que representa el 52 de lo estimado. (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Reviven reforma laboral: El PAN y el PRI revivieron la reforma laboral. Diputados de ambos partidos prevén 
ajustar la iniciativa de ley enviada por el Senado, pero, a decir de los expertos, quedará corta en el tema de la 

democracia sindical. Presionados por el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, para sacar la reforma laboral esta misma 
semana, el PRI en la Cámara de Diputados aceptó que los líderes sindicales sean electos por voto libre, secreto y directo, 

pero con la condición de que se incluya la modalidad del sufragio indirecto.  El PAN aceptó la nueva redacción del artículo 
371 bajo el argumento de que se mantiene la esencia de la iniciativa preferente del Presidente Felipe Calderón; sin 

embargo, el PRD considera que esa palabra abre la puerta a la simulación en la elección de dirigentes. Anoche, lo que 

mantenía atorado el acuerdo era la desaparición o modificación del artículo 388 BIS, el cual establece que los contratos 
colectivos serán aprobados por los trabajadores antes de que las dirigencias firmen con la empresa, lo cual es rechazado 

por el PRI e impulsado por la izquierda. Ante esto, la Comisión del Trabajo canceló su sesión para reanudar hasta hoy por 
la tarde y dar espacio a la negociación de las bancadas. El 29 de septiembre, en el dictamen aprobado por la Cámara 

baja el bloque PRI-PVEM-Panal desechó el voto libre, secreto y directo por elección directa, indirecta y votación 

económica, sin embargo, el Senado retomó la redacción enviada por Calderón. Para destrabar el tema, el tricolor pidió 
agregar "e indirecto" con el argumento de que existen sindicatos con más de 100 mil trabajadores que eligen a sus 

dirigentes a través de delegados, al ser complicada una elección en la que participen todos. El PRI también aceptó 
reincorporar el artículo 373, que en el primer dictamen había desaparecido, pero reinsertado por los senadores para 

obligar a las dirigencias sindicales a rendir cuentas a los trabajadores al menos cada seis meses. Sin embargo, debido a 
que el Senado estableció como obligación que se entregara un resumen a cada uno de los trabajadores sobre el 

patrimonio sindical, sus cuotas y el destino del dinero, dentro de los siguientes 10 días de su asamblea, el artículo se 

modificará para que sólo se haga del conocimiento de los trabajadores a través de internet o de cualquier otro órgano 
interno. "Toda redacción se puede modificar siempre y cuando no se cambie el espíritu y no se castre la democracia de 

los sindicatos y la rendición de cuentas", afirmó el coordinador del PAN, Luis Alberto Villarreal. El presidente de la 
Comisión del Trabajo, Carlos Aceves, reconoció que la disposición de su partido para sacar la reforma laboral se debe a 

que Peña Nieto les pidió ser "generosos en la política" y permitir que sea el Presidente Calderón el que publique su 

iniciativa preferente. Contratos colectivos  En un intento porque la minuta se apruebe el jueves, el PAN presentó al 
PRD y Movimiento Ciudadano una nueva redacción del 388 BIS. En el texto se quita la posibilidad de que los trabajadores 

elijan a su sindicato de los que estén en lista, así como avalar su contrato colectivo antes de la firmar con la empresa. De 
acuerdo con legisladores, la propuesta sólo plantea que la negación al contrato colectivo no será motivo de huelga y un 

proceso para el depósito de los contratos colectivos. Diputados aseguraron que el PRI ofreció al PRD dar los votos 

necesarios en el pleno para que presente la controversia constitucional por la reforma laboral, a cambio de que desista 
de mantener el 388 BIS.  Si no logran un acuerdo, el PAN afirmó que apoyará al PRD porque es un compromiso, sin 

embargo, también coinciden con el PRI en desaparecerlo, y están conscientes de que el bloque priista lo anulará en el 
pleno por mayoría. El líder de los senadores priistas, Emilio Gamboa, auguró que en menos de 12 días se aprobará la 

reforma laboral. "Lo que importa es que salga la minuta, que se convierta en una ley y en eso estamos comprometidos 
todos los partidos. Sin temor a equivocarme, puedo decir que en 10 o 12 días habrá reforma laboral", dijo. Reiteró que el 

PRI cuestiona la viabilidad del artículo 388 bis que establece el acceso de los trabajadores al contenido de los contratos 

colectivos firmados con las empresas.  "El artículo 388 no está en el cuerpo de la iniciativa de Felipe Calderón, se le 
agregó el artículo 388 bis. Lo vemos con muy poca simpatía de que pase. Creemos que es un retroceso para la relación 

cordial entre los trabajadores y el sector empresarial, pero seremos respetuosos", añadió. La Comisión del Trabajo prevé 
sesionar esta tarde para concluir el dictamen y presentarlo al pleno el jueves. (Erika Hernández, primera plana) 

Excélsior-OCDE pide a México subir el IVA; el ajuste es inaplazable, advierte: El secretario general de la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), José Ángel Gurría, pidió a México subir el Impuesto 
al Valor Agregado (IVA) para fortalecer la economía y poder hacer justicia social. Al término de su presentación en el 

Senado, sobre las propuestas del organismo internacional en materia del agua, el también ex secretario de Hacienda 
advirtió que México no puede atrasarse para ajustar el IVA. “Ya no podemos esperar más. Recaudaríamos mucho más si 
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hacemos un paquete fiscal de aplicación general, sin excepciones y sin diferentes niveles en las fronteras o con tasas 

cero. No podemos decir que la recomendación sea en el sentido de no aumentar las tasas del IVA”, expuso. Gurría 

explicó que es de 18 o 19% el promedio del IVA que se aplica en países de la OCDE. “Es un 19% de verdad, parejo, que 
permite recaudar dos o tres veces más de lo que se obtiene en México”, dijo y explicó que la economía mexicana puede 

fortalecerse al depender menos de los impuestos generados por Pemex. Al valorar que en México se discute la reforma 
laboral, el secretario general de la OCDE afirmó que el presidente electo Enrique Peña Nieto recibirá un país sano 

económicamente, con tasas de crecimiento superiores a las de Estados Unidos y Europa. Sin embargo, aclaró que en el 

caso específico de México, el crecimiento de 4%, como se ha venido proyectando, es insuficiente. Sobre el riesgo que 
representa la economía de Estados Unidos para México y el mundo, Gurría confió en que Washington aplicará las 

medidas necesarias para impedir que caiga otra vez en crisis. OCDE recomienda IVA general de 19% José Ángel 
Gurría sugiere terminar con excepciones y eliminar los agujeros; dice que se triplicaría la recaudación fiscal. José Ángel 

Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), advirtió que México 
no puede “esperar más tiempo” para modificar el IVA, para eliminar sus agujeros, sus excepciones y emparejar su tasa, 

incluso hacia arriba, pues si se desea hacer justicia social, “no lo hagamos por la vía del régimen fiscal, sino por la vía del 

gasto directo”. Entrevistado en el Senado, después de presentar las propuestas de la OCDE en materia de agua, el ex 
secretario de Hacienda de México recordó que el país suma poco más de 15 años de intentos de modificar el IVA y “ya no 

podemos esperar más”. Gurría también valoró que México esté a unos días de aprobar la reforma laboral, pues ese tema 
también es “inaplazable”, y destacó que Enrique Peña Nieto recibe a un país sano económicamente, con tasas de 

crecimiento al doble de Estados Unidos y muy por encima de Europa. Aclaró que si “el 4% se compara con lo que está 

pasando en todas las partes del mundo se ve muy bien. Ahora que 4% sea lo que constituya una aspiración para la 
velocidad de crucero, digamos, de México, no es el caso”. De los cambios al IVA, Gurría recordó que existe una tendencia 

mundial a reducir impuestos al trabajo y a las inversiones, pero aumentarlos al consumo, a las propiedades inmobiliarias 
y a las emisiones de carbono. Explicó que el IVA es el impuesto con el mayor potencial de recaudación, pero es necesario 

“cerrar los agujeros”, “emparejar la aplicación” y “después, si queremos hacer justicia social, no la hagamos por la vía del 
régimen fiscal, sino por la vía del gasto directo. “Recaudaríamos mucho más si hacemos un paquete fiscal de aplicación 

general, sin excepciones y sin diferentes niveles en las fronteras o con tasa cero, etcétera, de manera que no podemos 

decir que la recomendación sea en el sentido de no aumentar las tasas del IVA, lo que se tiene que hacer es un trabajo 
muy importante con las tasas, con el IVA para poderlo homologar.” También informó que el nivel promedio del IVA en los 

países de la OCDE “es de alrededor de 18%, de 19%, más o menos, pero es 19% punto, 19, no un promedio de menos 
del nueve; por ahí en donde hay muchas excepciones y muchos agujeros. “Es un 19 de verdad, parejo, y ¿qué es lo que 

sucede con la recaudación, entonces? Pues es dos o tres veces mayor de la que hay en México, por cada punto de la tasa 

del IVA, porque no hay esos agujeros, no hay esas válvulas de escape y no hay esas concesiones, no hay esas 
excepciones, no hay esas exenciones. “De manera que creo yo que el caso de México no debe ser excepción. Una 

consideración seria de que al depender menos de los impuestos generados por Pemex y depender más de un esquema 
fiscal normal entonces tengamos una tasa de IVA que sea mayor, más captadora de recursos y podamos entonces tener 

finanzas públicas más sanas que le permitan al Estado mexicano tener un presupuesto mayor sin incurrir en mayores 

déficit”, resaltó. Gurría aclaró que este esfuerzo debe ir acompañado con el ajuste de otros gravámenes como el 
impuesto sobre la renta (ISR) y el impuesto empresarial a tasa única (IETU). Cree que no habrá recesión En tanto, 

interrogado sobre las expectativas de la economía de Estados Unidos a partir del cambio de gobierno, Gurría consideró 
que a partir de este miércoles, una vez conocido el ganador de las elecciones (Barack Obama ganó ayer), “habrá mejores 

condiciones, y creo también que a ningún partido le va a interesar ser identificado como el que por rigidez, por 
intolerancia, provocó que Estados Unidos cayera nuevamente en recesión. “De manera que tengo confianza, por todas 

estas razones, de que no se aplicarán estas fórmulas y se aplicará una fórmula negociada que impida que Estados Unidos 

caiga otra vez en una contracción económica”, confió Gurría. (Leticia Robles, primera plana) 

La Jornada-Obama logra cuatro años más en la Casa Blanca: Nueva York, miércoles 7 de noviembre. En una 

contienda muy reñida, con momentos de mucha tensión a lo largo del martes, tanto por resultados cerrados como por la 

disfuncionalidad del proceso electoral, Barack Obama fue proyectado como el ganador y permanecerá como residente de 
la Casa Blanca otros cuatro años. El presidente relecto primero respondió a las proyecciones de su triunfo a través de su 

cuenta de Twitter: esto se logró por ustedes. Gracias. Poco después, junto a su esposa, Michelle, y sus dos hijas, declaró 
ante una concentración diversa de simpatizantes en Chicago que “nuestra economía se está recuperando, una década de 

guerra se está acabando, y una larga campaña llega a su fin… Esta noche votaron por la acción, para enfocarse en los 
empleos de ustedes, no en los nuestros”. Insistió sobre la unidad en la diversidad y las obligaciones de cada quién en 

proceder adelante hacia un Estados Unidos donde lo mejor está por venir. Dijo que el espíritu estadunidense se 

manifiesta en la forma en que comunidades y líderes se unieron para enfrentar la devastación de la costa este por una 
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tormenta. Nos elevamos o caemos juntos, como una nación, un solo pueblo. Instó a la unidad con el derecho al 

argumento y a la disidencia, para mover el país hacia adelante. Dijo que el argumento es una marca de nuestra libertad, 

y reafirmó que el objetivo es recuperar un país donde no importa quién sea uno, de qué raza, pobre o rico, gay o 
heterosexual, uno puede hacerlo en Estados Unidos. Insistió en que el país está más unido de lo que parece en sus 

aspiraciones y vida cotidiana, un pueblo que aspira que sus hijos tengan la mejor educación, que no estén abrumados 
por deudas, debilitados por la desigualdad o por un clima que se calienta, donde los hijos de inmigrantes tengan una 

oportunidad. Tomemos el futuro juntos. La noche acabó con Cuidamos a los nuestros de Bruce Springsteen. Su 

contrincante, Mitt Romney, después de rehusar aceptar las proyecciones cuando fueron proclamadas por los canales 
nacionales de televisión durante casi dos horas, finalmente felicitó a Obama en una llamada telefónica. Ante sus 

decepcionadas filas –un público notable por su blancura– en Boston declaró: deseaba tanto poder cumplir con sus 
esperanzas de llevar este país en una dirección diferente, pero la nación ha optado por otro líder. Añadió que era 

momento para la unidad y poner al pueblo antes que el politiqueo. La elección más cara de la historia del país, con 
ambas campañas presidenciales, los partidos y las agrupaciones externas gastando 2.6 mil millones de dólares (6 mil 

millones de dólares en total si se incluye las legislativas federales), fue realizada entre las consecuencias de la peor crisis 

económica desde la Gran Depresión. La elección presidencial se fue definiendo al cerrar casillas en los ocho a 10 estados 
claves en una elección nacional que en realidad se trata de 51 contiendas simultáneas en cada estado más la capital. 

Serían esas entidades las que determinarían quién lograba obtener los 270 votos electorales necesarios para ganar la 
elección nacional. A las 22:15 hora de México, las cadenas nacionales proyectaron el triunfo de Obama en Ohio y con ello 

la victoria nacional (con dicha entidad ya había conquistado 290 votos electorales). La sede de Obama estalló en júbilo y 

empezó el baile. Sin embargo, no hubo festejos en las calles del país como hace cuatro años. El ambiente en la sede de 
Romney empezó a desinflarse con cada proyección de los estados claves que ganaba Obama a lo largo de la noche. Se 

volvió funeral cuando se anunció la cifra de Ohio. La campaña de Romney inicialmente rehusó aceptar los indicadores de 
su derrota, pero el republicano finalmente cedió y las lágrimas fluyeron en Boston. Hasta el cierre de la edición, ambos 

candidatos estaban virtualmente empatados en el voto popular con 49 por ciento cada uno. El tema más importante para 
los votantes fue, como en todo el año, la economía, según sondeos a boca de urna realizados por la agencia Ap. Además, 

uno de los temas centrales en la pugna electoral fue quién era responsable por la situación económica del país, con 

Obama recordando que había heredado del gobierno republicano de George W. Bush la peor crisis desde la Gran 
Depresión, mientras Romney insistía en que era hora de un nuevo liderazgo por el fracaso en el manejo económico de 

Obama. Pero según sondeos de la Ap, el argumento de Romney no funcionó: casi cuatro años después de que dejó la 
Casa Blanca, la mayoría de los votantes siguen culpando a Bush por la crisis económica y sus consecuencias. Sin 

embargo, como señaló CBS News, ningún presidente ha sido relecto con una tasa de desempleo tan alta desde Franklin 

D. Roosevelt. En las encuestas a boca de urna también se obtuvo información preliminar sobre las características de los 
votantes de cada lado. Romney ganaba 59 por ciento del voto blanco y la mayoría de la gente casada y de tercera edad. 

Obama logró contrarrestar esto al ganar por 55 contra 43 por ciento el voto de las mujeres (que en total conforman 54 
por ciento del padrón nacional) junto a 93 por ciento del voto afroestadunidense, 69 por ciento del voto latino, y siguió 

gozando del apoyo del voto joven, con 60 por ciento (de sufragantes entre 18 y 29 años de edad), contra 36 por ciento 

para Romney. Según estas encuestas a boca de urna, el tema de inmigración fue clave en entidades como Colorado, y 
ese factor jugó a favor de Obama para obtener el voto latino ante la posición antimigrante de Romney, y eso fue un 

componente importante de su coalición que lo llevó al triunfo. Romney sólo obtuvo 29 por ciento del voto latino, el cual 
en total representa 10 por ciento del electorado. Sus asesores han indicado que el presidente retomará el tema de la 

reforma migratoria entre las prioridades de su próximo periodo. El presidente esperó los resultados en su jefatura de 
campaña en Chicago. Ahí hizo su rito de buena suerte de jugar un partido de basquetbol con amigos y colegas cercanos, 

entre ellos la ex estrella del equipo Chicago Bulls, Scottie Pippen, y su secretario de Educación, Arne Duncan. El equipo 

de Obama ganó por unos 20 puntos. En otros resultados se proyecta que el Senado se mantendrá en manos de la 
mayoría demócrata, con triunfos importantes en Massachusetts, donde Elizabeth Warren, figura liberal prominente a nivel 

nacional, retomó el escaño antes ocupado por Edward Kennedy y que fue sorprendentemente ganado por el republicano 
Scott Brown en una elección especial después de la muerte del legendario senador. Por otro lado, se espera que los 

republicanos mantengan el control de la cámara baja. Mientras tanto, Colorado y el estado de Washington se convirtieron 

en las primeras entidades –así como las primeras jurisdicciones políticas en el mundo– en aprobar una medida vía 
referendo para regular, gravar y controlar mariguana de manera similar al alcohol, reporto el Drug Policy Alliance. Sin 

embargo, aún es ilegal bajo la ley federal. También se anunció que Massachusetts se convirtió en el estado 16, desde 
1996, en legalizar la mariguana para usos médicos. De cierta manera, todo y nada cambió. (David Brooks, primera 

plana) 
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Criterio-Sin pretextos, IVA en 19%, pide Gurría: El secretario General de la Organización para la Cooperación y 

Desarrollo Económica (OCDE), José Ángel Gurría, destacó que la próxima administración que encabezará Enrique Peña 

Nieto deberá evaluar la homologación del IVA a 19 por ciento, sin excepciones, ni concesiones ni válvulas de escape. “Lo 
que se tiene que hacer es un trabajo muy importante para poderlo homologar. El nivel promedio de IVA en los países de 

la OCDE es alrededor del 18 o 19 por ciento, pero es 19 por ciento, punto; no un promedio de menos de 9 en donde hay 
muchas excepciones, agujeros; es un 19 parejo, y entonces lo que sucede con la recaudación es dos o tres veces mayor 

que la que hay en México, porque no hay agujeros, ni esas válvulas de escape; no hay esas excepciones”, consideró. En 

entrevista en el Senado de la República, Gurría destacó que es necesario tener una tasa de IVA que sea más captadora 
de recursos y se pueda entonces tener finanzas públicas más sanas, que le permitan al Estado mexicano tener un 

presupuesto mayor sin incurrir en mayores déficits. “El tema de la revisión de la política fiscal tiene que ser integral, eso 
implica la tasa del Impuesto Sobre la Renta, ver cómo funciona respecto del IETU y el tema del IVA”, aseveró. Por otra 

parte, afirmó que México tiene condiciones para pensar en una transición con estabilidad económica y plantear 
crecimiento sostenido en mediano plazo. Agregó que el país está creciendo un 4 por ciento, mientras que el promedio de 

crecimiento económico en el mundo es de 3.5 por ciento, lo cual indica que existe al momento estabilidad, expuso. “En 

virtud de las experiencias que tuvimos se aprendieron esas lecciones hoy tenemos estabilidad económica, hoy tenemos 
deuda y déficit públicos manejables, tenemos un sistema financiero bien capitalizado”, dijo.  (redacción, página 18) 

Criterio-Calderón se deslinda de matanzas de la guerra contra narcos: El presidente Felipe Calderón negó ante 

el Senado la responsabilidad de su gobierno en los homicidios y la violencia desatados durante su sexenio. En las 
respuestas a las preguntas parlamentarias que le fueron enviadas con motivo de su Sexto Informe de Gobierno, el 

mandatario aseguró que los ciudadanos inocentes que han sido ejecutados, no son producto de la lucha que él 
emprendió contra el narcotráfico. A pregunta expresa de la bancada del PRI, Calderón aseguró que su estrategia “es 

correcta”. “El deceso de ciudadanos no relacionados con el crimen organizado no es producto de las acciones destinadas 
a contener y debilitar a las organizaciones criminales. Los homicidios en el país, todos ellos lamentables, en especial los 

de personas inocentes, son causados por la acción de la delincuencia y la criminalidad”, aseveró. En el documento queda 

plasmada la pregunta de la bancada priísta en la que se cuestiona la eficacia de la estrategia anticrimen, ya que no ha 
evitado la muerte de ciudadanos. El presidente no sólo defendió sus decisiones, sino que sostuvo que las acciones 

puestas en marcha han tenido un carácter integral. “La estrategia es correcta en tanto que está orientada a combatir a 
esa criminalidad que es la causa de la muerte de muchas personas, en particular inocentes”, afirma Calderón. “Y es 

correcta también en tanto que se trata de una estrategia integral, es decir, no está avocada única ni principalmente a 

hacerle frente a los criminales, sino que busca la reconstrucción del tejido social, a través de oportunidades de 
educación, salud, esparcimiento y prevención de adicciones”. Calderón considera que “han sido excepcionales” los casos 

en los que han fallecido “personas ajenas” a los enfrentamientos entre fuerzas de orden y delincuentes en el pais. Tras 
defender el papel que han jugado las fuerzas armadas, el presidente señaló que no son los militares o marinos los que 

han detonado la violencia. “Resulta fundamental aclarar que la violencia que ha afectado a los mexicanos no es 

provocada por las acciones del gobierno federal y las fuerzas armadas, las cuales están destinadas a contener y debilitar 
las organizaciones criminales. “Por el contrario, si las fuerzas federales se encuentran en algunas regiones del país es 

porque ahí hay violencia que las autoridades locales no pudieron controlar. Es decir, no hay violencia por la presencia de 
las fuerzas armadas. Es al revés: hay presencia de las fuerzas armadas dadas las circunstancias de violencia”, aseveró. El 

titular del Ejecutivo aprovechó su respuesta al PRI -partido con más gobernadores en el país- para recordar la 
responsabilidad que tienen as autoridades locales en la muerte de los ciudadanos ajenos al crimen organizado, expuso. 

Según Calderón, en los estados más afectados por la delincuencia, las instituciones policiacas, ministeriales y, 

probablemente, las judiciales, han sido vulneradas por la intimidación o la corrupción. “El gobierno federal emprendió una 
lucha por defender la seguridad de las familias mexicanas. La seguridad había sido resquebrajada por la debilidad de las 

estructuras policiales y de procuración de justicia a nivel local”, denunció. El presidente aseveró que la complicidad y 
corrupción en algunas regiones del país provocaron que la expansión de los grupos criminales se acelerara y que se 

apoderaran del control de pueblos y ciudades “sin encontrar resistencia”. “Así, neutralizada la acción de la autoridad 

local, los criminales comenzaron a actuar con impunidad en contra de los ciudadanos”, agregó. (redacción, página 19) 

Criterio-…Y el presidente culpa a gobernadores y ediles municipales de la deuda pública: El presidente Felipe 

Calderón aseguró que 80 por ciento de las deudas contraídas por estados y municipios son concentradas por las 
estructuras públicas que dependen de los gobernadores. De acuerdo con un documento enviado al Senado, de los 404 

mil 409.5 millones de pesos de deuda pública acumulada al segundo trimestre de 2012, casi 323 mil millones de pesos 

son pasivos de los gobiernos estatales. El 7.55 por ciento de la deuda, corresponde a organismos; mientras que otro 11 
por ciento es responsabilidad de los municipios y el 1.4 por ciento restante de los organismos municipales. Al responder a 

las preguntas parlamentarias realizadas con motivo de su Sexto Informe de Gobierno, el titular del Ejecutivo informó que 
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casi 60 por ciento de las deudas han sido contraídas con la banca comercial y 22 por ciento contratada con la banca de 

desarrollo. Calderón detalla que 14.6 por ciento de las deudas son obligaciones bursátiles y 5.2 por ciento restante está 

registrada por fideicomisos y otros conceptos. A pregunta de la bancada del PRD, el presidente recordó que en los 
últimos 12 años, la deuda de los estados y municipios ha crecido en un 345.72 por ciento, al pasar de 90 mil 731.3 

millones a 404 mil 409.5 millones de pesos. Explicó que los factores que han influido en el incremento de la deuda son 
los altos costos de contratación y las tasas de interés. “El crecimiento acelerado de la deuda pública registrada en los 

últimos 12 años responde, entre otras razones, a factores financieros derivados de los altos costos de contratación del 

servicio de deuda pública e intereses bancarios, que han oscilado en distintos ejercicios fiscales y entidades federativas 
entre 5.3 y 14.7 por ciento. “(Los créditos tienen) una tasa promedio de interés nominal al 30 de junio de 2012 de 6.3 

por ciento anual y un plazo promedio de vencimiento de obligaciones de 14.9 años”, explica. Aunque los legisladores 
pidieron al mandatario la lista de los 10 estados y 20 municipios más endeudados del país, el presidente Felipe Calderón 

Hinojosa se limitó a referir las calificaciones crediticias que han dado a las deudas las empresas especializadas en el 
tema. De acuerdo con Calderón, Coahuila, Zacatecas y Veracruz “son los estados con mayor percepción de riesgo”. En la 

lista con “peores” calificaciones también aparecen Michoacán, Quintana Roo, Guerrero, Nayarit y Nuevo León. En una 

pregunta previa del PRI, sobre por qué no propició medidas efectivas para evitar el endeudamiento de las entidades, 
Calderón respondió que las decisiones de endeudamiento son exclusivas de los estados y los municipios, por lo que 

representan actos soberanos que sólo les competen a ellos. (redacción, página 19) 

El Universal-Gana Obama: El presidente Barack Obama cumplirá un segundo periodo en la Casa Blanca al asegurar 
ayer un mínimo de 303 votos electorales, al cierre de esta edición, más de los 270 que necesitaba para ganar. La victoria 

se produjo luego de que el demócrata se adjudicó estados clave como Ohio, Virginia, Florida, Colorado y Nuevo México. 
En un discurso ante simpatizantes, Obama prometió que para el país “lo mejor está por venir”, a la par que apeló a la 

unidad de las fuerzas políticas. Minutos antes, el aspirante republicano, Mitt Romney, salió a reconocer su derrota. “Llamé 
al presidente Obama para felicitarlo por su victoria”, dijo desde sus oficinas de campaña en Boston. Manifestó también su 

esperanza de que Obama tenga “éxito ” en completar la recuperación del país. Según datos de Latino Decisions-

Impremedia, Obama consiguió el apoyo de 75% del voto hispano, cifra sin precedente desde 1960. En la disputa por el 
Congreso, los demócratas retuvieron la mayoría en el Senado. Las proyecciones indicaban que los republicanos conservan 

la Cámara de Representantes. En su cuenta de Twitter, el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, felicitó a 
Obama por su triunfo y agregó que trabajarán juntos en beneficio de “nuestras naciones”. (Jaime Hernández, primera 

plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Uno a propósito de 'producción': Jalisciense y de raíz campesina, el diputado priista Salvador Arellano es ingeniero 
agrónomo y quizá por eso, al presentar ayer un punto de acuerdo para que el gobierno federal entregue a tiempo los 

recursos de Procampo, se le ocurrió decir: “Recuerdo palabras de ejidatarios de mi región, con todo respeto a las 
mujeres y a las diputadas, la tierra es como las mujeres: hay que trabajarlas, hay que abonarlas, hay que darles el cariño 
necesario para que produzcan productos sanos y buenos. Es lo que manifestamos los campesinos, y por eso no 

abandonamos la producción…”. A sus colegas Purificación Carpinteyro, Verónica Juárez y Beatriz Zavala (perredistas las 
primeras y panista la última) les agravió ser vistas como “productoras” y el ofensor aceptó humillarse: pidió que su 

agronómica equiparación no apareciera en el Diario de los Debates (donde suelen censurarse intervenciones 

bochornosas). Fertilidad y campo era el tema del agrónomo de la metáfora. ¿Sabrán las protestantes que los ginecólogos 
hablan de “productos” cuando tratan embarazos?  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El espectáculo de las encuestas y la discusión que nos debemos: Impresionante fue el manejo que los medios de Estados 

Unidos hicieron de las encuestas en la campaña presidencial, rematado con el monumental despliegue de anoche. Qué 
clase de espectáculo. Encuestas todos los días, a todas horas, en televisión, las páginas web, las redes sociales. 

Nacionales, por estado, por sector, sexo, raza, condición económica. Encuestas de salida ayer sin ataduras, que permitían 
hacer sumas, restas, proyecciones. Modernidad. Democracia. Espectáculo. Y calidad. A reserva de hacer un análisis más 

reposado, parece que el grado de acierto de las distintas encuestas fue muy alto. Nadie, por lo visto, tendrá que salir a 

ofrecer disculpas ni a hacer malabarismos para tratar de justificar lo injustificable. Por ejemplo, una diferencia de 10 
puntos entre lo medido y el resultado real. Retrotraigo el tema porque pasaron cuatro meses de nuestra elección 
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presidencial y no hay por parte de los especialistas una explicación amplia, convincente de por qué fallaron la mayor 

parte de las encuestas. En la semana posterior al 1 de julio, varios de los encuestadores escribieron sus primeras 

impresiones. La revista Este País dedicó al asunto la portada de agosto. Otras publicaciones se sirvieron de la crisis para 
golpear arteramente a medios y encuestadores, y para sembrar la sospecha de que atrás de los malos números solo 

podría estar la corrupción. Hay, pues, una discusión pendiente que nos debemos. Pública. No imagino a Mitofsky, 
GEA/ISA, Buendía & Laredo, Parametría, BGC/Ulises Beltrán (y sus medios asociados) regresando el próximo año a las 

elecciones de gobernadores como si nada hubiera ocurrido en 2012. ¿Qué pasó? ¿Por qué tantos se equivocaron por 

tanto?  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Clinton, el personaje: A lo largo de los años he aprendido a dimensionar a los presidentes cuando los veo como ex 
presidentes. Así calibro su verdadera dimensión, ya sin el aparato de poder ni la exposición del cargo. Y hay dos que me 

sorprenden: Felipe González, ex presidente de España, y Bill Clinton, que siendo un extraordinario presidente de Estados 
Unidos terminó marcado por el affaire Lewinsky y el discutido triunfo de George Bush en 2000. Clinton soportó el 

chaparrón público y la ofensiva de republicanos sepulcros blanqueados, tipos sin moral pero que hacían apología de ésta, 
y también resistió la maniobra para derrotar a su candidato, Al Gore, que tras 40 días de conflicto poselectoral en los 

tribunales, el 12 de diciembre fue derrotado por el voto de una ministra republicana en la Corte Suprema, instancia ante 

la que ya no quiso proceder. Los que siguieron fueron días difíciles para él y su esposa. Habrían de pasar siete años 
cuando se puso al frente de la campaña de Hillary, que siempre había declarado que no eran un matrimonio, sino un 

equipo, en busca de la candidatura demócrata a la Presidencia, contra Barack Obama. De aquella campaña, en la que los 
Clinton le dieron con todo, recuerdo dos referentes. Uno de Hillary al preguntar: si usted llamara a la Casa Blanca ante 
una emergencia nacional, ¿quién preferiría que le contestara: alguien experimentado o ese joven inexperto que no sabe 
dónde está? Y la respuesta de Obama: Cuando oigo sus discursos, no sé cuál de los dos Clinton habla, Hillary o el 
marido. Finalmente, Obama fue candidato y presidente y ella se sumó a su equipo como secretaria de Estado. Hoy, a 

cuatro años de distancia, uno de los principales soportes para su reelección ha sido Bill Clinton, quien al triunfo vería su 
tercera victoria presidencial, aunque haya perdido su primera elección hace cuatro: la de su esposa candidata. RETALES 

1. VISITA. Aquí en Washington se confirmó la visita del presidente electo, Enrique Peña Nieto, para el día 26. El equipo 
de Obama se prepara para recibirlo en la Casa Blanca, confiado en su victoria electoral; 2. OBSERVADORES. Alejandro 

Luna Ramos, el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, participó ayer como observador de 

estas elecciones. También lo fueron Mary Carmen Alanís y Pedro Esteban Penagos; y 3. LA YESCA. Un reconocimiento 
del tamaño de su talla fue el que hizo el presidente Felipe Calderón al bautizar la presa de La Yesca, en Nayarit, con el 

nombre de Alfredo Elías Ayub, el excepcional director de la CFE durante más de 12 años, en los que trabajó a las órdenes 
de tres presidentes de dos partidos. Su retiro fue por razones estrictamente de salud. (Joaquín López Doriga, página 

02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los temas legislativos comienzan a complicársele al gobierno entrante. 

En la Cámara de Diputados, el Panal pide todo tipo de prebendas para sacar la reforma laboral. Está vendiendo caro su 

porcentaje, que permitiría al PRI-Verde tener la mayoría absoluta. 

Pero algo no gustó a los tricolores, que ya negocian un acuerdo alternativo con el PAN. 

:Que en el Senado las cosas no marchan mejor. Todo estaba listo para designar mañana a los dos nuevos ministros de la 

Corte. El PAN tendría mano en una designación y el PRI en la otra. 

Pero el PRD se metió al juego. Para aceptar los dos nombramientos pide una posición crucial en el Consejo de la 

Judicatura Federal. 

:Que el ritmo del equipo de transición se acelera. Los perfiles de los integrantes del gabinete de Enrique Peña Nieto 

están casi definidos. En breve, la lista final. 

Peña sostendrá reuniones con banqueros y empresarios para transmitir un mensaje de certeza a los mercados 
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nacionales, estrategia para traer a México “inversiones fuertes” para el desarrollo en los primeros días de su gobierno. 

Además, durante la discusión de la reforma laboral ha tendido puentes con los principales líderes sindicales para mediar 
entre trabajadores y empresarios. “No queremos a ninguno de esos sectores distante”, asegura. 

:Que el presidente Felipe Calderón no asistirá hoy al homenaje luctuoso de la Fundación Rafael Preciado al senador 
Alonso Lujambio, en la sede del PAN, debido a complicaciones en su agenda. 

En su representación acudirá Margarita Zavala y de parte del gobierno federal lo hará el secretario de Gobernación, 

Alejandro Poiré. 

:Que, por cierto, Felipe Calderón y su familia pasarán la primera noche fuera de Los Pinos esta semana. 

Regresarán a su casa de Las Águilas, adonde ya llevaron sus objetos personales. 

:Que los líderes del PRD, con Jesús Zambrano a la cabeza, recibirán a dirigentes de distintos países donde funciona la 
figura del partido-frente, para compartir experiencias y perfilar una reforma que sea una opción atractiva para el 

electorado y compensar la pérdida de simpatizantes que podrían irse con Andrés Manuel López Obrador. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Gorbachev 

El último presidente de la Unión Soviética, Mijaíl Gorbachev, recuerda que cuando asumió el cargo de secretario general 

del Partido Comunista tuvo una reunión con los dirigentes de los países de Europa oriental. Les dijo que la URSS 

mantendría con ellos sus pactos de defensa ante cualquier agresión, pero a partir de ese momento ya cada uno de los 
países podría tomar sus decisiones políticas y económicas. 

“Les vi los rostros a todos y me di cuenta de que no me creían”, dijo el ex Presidente este 5 de noviembre en la Ciudad 

de México donde recibió el premio Una Vida por la Libertad de Caminos de la Libertad, un proyecto de Grupo Salinas. Y 
había buenas razones para ser incrédulo. Durante la hegemonía soviética cada vez que los países de Europa oriental 

habían buscado darse alguna forma de gobierno democrática, como ocurrió en Hungría en 1956 y con Checoslovaquia en 
1968, las tropas soviéticas los habían invadido. De hecho, los líderes de esos países, como el germanooriental Erich 

Honnecker, debían en realidad su permanencia en el poder a la amenaza soviética. 

En contraste, cuando Hungría, Alemania oriental y Checoslovaquia abrieron sus fronteras en 1989 y empezaron a 
establecer regímenes democráticos, Gorbachev no envió tropas a sus territorios. Si hoy se le pregunta a Gorbachev qué 

pensó en ese entonces sobre la “caída” del muro de Berlín o la revolución de terciopelo de Checoslovaquia, él responde: 

“Era normal”. Ya había empezado un irreversible proceso de democratización. 

Mucho se ha dicho que Gorbachev era un comunista al que el gobierno se le fue de las manos. Se le acusa de que, por 

negligencia, se le desmoronó no sólo el sistema económico sino también la Unión Soviética, la cual dejó de existir en 
diciembre de 1991. Pero esta semana Gorbachev ha afirmado, por el contrario, que sus reformas siempre buscaron 

generar las libertades económicas y políticas que al final consiguieron. 

Gorbachev nació en Stavropol en 1931 en el seno de una familia campesina. Le tocó vivir no sólo el hambre provocada 
por la colectivización forzosa de las granjas del país sino también el autoritarismo del régimen estalinista. Su abuelo fue 

encarcelado por una acusación falsa que convirtió a la familia entera en “enemiga del pueblo”. 

A pesar de estos antecedentes Gorbachev ingresó al Partido Comunista y ascendió con rapidez en el escalafón. Tenía una 
licenciatura en derecho de la Universidad Estatal de Moscú. Fue electo por la comunidad a un cargo de liderazgo local en 

Stavropol y de ahí tuvo una carrera vertiginosa hasta que, en 1985, fue nombrado secretario general del Partido 

Comunista de la URSS. 
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Él dice que tenía ya en mente las reformas que quería hacer. La economía soviética llevaba años estancada y la presión 

de los ciudadanos por mayores libertades era enorme. Por eso impulsó la perestroika, que buscaba liberar las fuerzas del 

mercado para lograr un mayor crecimiento económico; y la glasnost, que buscaba mayores libertades políticas, de 
información y de expresión. 

Los cambios de Gorbachev crearon una economía de mercado, pero llevaron también a la disolución del imperio 

soviético. Esto no lo hizo popular. Cuando se presentó como candidato a la Presidencia de Rusia con un nuevo partido 
socialdemócrata obtuvo solamente el 1 por ciento de los votos. 

A pesar de la nostalgia por los viejos tiempos, muy pocos rusos parecen hoy dispuestos a regresar al autoritarismo o a la 

economía comunista. Gorbachev quizá perdió el poder por sus reformas, pero creó las bases para una sociedad más libre 
que se está construyendo lentamente. 

SIN VEDA 

En México los dos estarían en la cárcel o pagando multas enormes. Barack Obama y Mitt Romney, sin embargo, hicieron 
campaña ayer mientras se llevaban a cabo las votaciones por la Presidencia. En Estados Unidos no hay veda ni para las 

campañas ni para las encuestas. Pero nadie piensa que por eso el país sea menos democrático que México. (Sergio 
Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

El impacto Obama en México 

EL EQUIPO de Barack Obama tendrá una cualidad singular en los próximos meses: el conocimiento acumulado en los 
cuatro años recientes respecto de la relación con México hará inevitable que la Casa Blanca opine sobre algunos 

integrantes del próximo gobierno, que encabezará Enrique Peña Nieto. Es probable que lo haya hecho ya, incluso a 
petición de parte. Pero en los siguientes meses será muy evidente, nos dicen, si se sienten cómodos con algunos de los 

nuevos funcionarios. Nos aseguran que otro de los efectos del triunfo de anoche del demócrata será su respuesta a la 

coalición de intereses corporativos que jugaron en su contra. El fenómeno se extenderá a México, nos anticipan. 

UNA TORMENTA está por venir en la Procuraduría General de la República. Nos aseguran que la investigación ordenada 
por la procuradora Marisela Morales a la Dirección General de Servicios Aéreos hará rodar varias cabezas y podría poner 

tras las rejas a varios funcionarios y ex funcionarios que no sólo acabaron por desmantelar la de por sí debilitada flota 

aérea de la PGR, sino que hicieron o permitieron jugosos negocios ilícitos. Nos comentan que conforme avanzan las 
indagatorias crece el número de involucrados. 

EL SECRETARIO de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, anda ocupado presentando sus logros en un libro de lujo, 

que incluye versiones para dispositivos móviles, al tiempo que se gesta un cambio radical en las tareas de esa 

dependencia. La labor de entrega-recepción ha sido coordinada por Rosario Robles. Nos dicen que la ex dirigente 
perredista se ha consolidado como la posible próxima titular del área. De confirmarse, será sin duda un mensaje muy 

fuerte del presidente electo, Enrique Peña Nieto, dados los antecedentes de doña Rosario. Al respecto puede haber varios 
pronósticos, pero lo que se da por sentado es que lo hecho por Félix Guerra pasará rápidamente a la historia. 

LA PASARELA de gobernadores en San Lázaro ya inició. Guillermo Padrés, mandatario de Sonora, se sumó ayer a la lista 
de mandatarios estatales que van a la Cámara de Diputados en busca de recursos en fechas previas a la presentación del 

presupuesto. El ex senador acudió con la bancada del PAN, su partido, para hacer lo que antes hicieron los gobernadores 
de Puebla, Rafael Moreno Valle, y de Sinaloa, Mario López Valdez: pedir apoyo de los legisladores y buscar que les sean 

asignados recursos suficientes para el próximo año. 

EL CONAPRED, la dependencia federal encargada de luchar contra la discriminación, debe organizar una visita urgente a 

la Cámara de Diputados. En pocas horas dos legisladores han emitido comentarios sexistas y excluyentes. Ayer en 
tribuna el diputado priísta Salvador Arellano Guzmán defendía un punto de acuerdo para solicitar que se paguen los 
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recursos de Procampo a tiempo, y argumentó que “a las mujeres, como a la tierra, hay que trabajarlas y abonarlas para 

que produzcan”. Antes, apenas el lunes pasado, el presidente de la Comisión del Trabajo, Carlos Aceves del Olmo, dijo 

que ese órgano no era “una escuela de niñas”. Es de urgente y obvia resolución que alguien sensibilice a los legisladores 
en el tema y les hable de las sanciones a las que son acreedores los servidores públicos que incurren en esa práctica. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MUY ATENTOS deben haber estado anoche Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray a las elecciones en Estados Unidos. 

Y NO TANTO por lo que ocurriera con Barack Obama y Mitt Romney, sino por cómo quedará integrado el Congreso 

norteamericano. 

RESULTA QUE el mexiquense podría contar con un inesperado bono para iniciar su mandato: un repunte en la economía 

estadounidense y, por lo tanto, un fuerte empujón para las finanzas mexicanas. 

SIN EMBARGO, las buenas señales que ha comenzado a dar la vida económica de ese país podrían evaporarse si no se 
logran allá los acuerdos en el Capitolio para evitar el llamado "precipicio fiscal". 

ESTO ES una serie de fuertes medidas restrictivas como recortes en el gasto público y alzas de impuestos que, por 
consiguiente, meterían de nuevo a Estados Unidos en un proceso de recesión... ¡y adiós crecimiento! 

TAN ES ASÍ que el tema del "precipicio fiscal" fue uno de los que más interés causó en la reunión de Ministros de 
Finanzas y Gobernadores de Bancos Centrales del G20, que se llevó a cabo en México y en la que participaron Agustín 

Carstens y José Antonio Meade. 

ASÍ QUE si hoy ven a Peña Nieto con cara de desvelado, ya lo saben: se quedó hasta muy noche siguiendo el resultado 

de las elecciones gringas. 

POR CIERTO que en calidad de observadores electorales andan por tierras norteamericanas cuatro consejeros del IFE: 
María Marván Laborde, Francisco Guerrero, Benito Nacif y su presidente, Leonardo Valdés. 

Y NO SON los únicos. También andan por allá el presidente del Trife, Alejandro Luna Ramos, y los magistrados María del 
Carmen Alanís y Pedro Esteban Penagos. 

SERÍA divertido ver las caras de sus colegas de otros países cuando les intenten explicar sutilezas de la democracia 

mexicana como la presidencia legítima, las tarjetas Monex, la juanitas de la telebancada o la compra de votos que no 

afecta el resultado. 

PARA DEJAR en claro el importante lugar que Alfredo Elías Ayub ocupa en la historia de la Comisión Federal de 
Electricidad, desde ayer una presa lleva su nombre. 

Y NO ES cualquier presa: se trata de La Yesca, el proyecto hidroeléctrico inaugurado este martes en Nayarit y que 
alimentará con 750 megawatts adicionales al sistema eléctrico nacional. 

ES DECIR la hidroeléctrica añadirá alrededor de un 7 por ciento extra a la generación hidroeléctrica nacional. 

TREMENDO homenaje para Elías Ayub, quien estuvo 12 años al frente de la CFE. 

DONDE VAN a salir chispas, rayos y centellas es en las nuevas oficinas de la Cofetel, pues los cinco comisionados 
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iniciaron formalmente la discusión de las bases de la licitación de la TV abierta. 

POR UN LADO, el gobierno federal no quiere que concluya el sexenio sin que las bases hayan sido publicadas. 

SIN EMBARGO, hay comisionados, como Gonzalo Martínez Pous, que piensan que no debe haber plazos fatales. Que si 

sacan el asunto antes del 30 de noviembre, bien; y si no... pos también. 

OTROS, como el presidente de la Comisión, Mony de Swaan, quieren que por lo menos se licite una cadena nacional; y si 
no... ¡pos que sí! 

EN CAMBIO, José Luis Peralta sugiere licitar fracciones y si se hace una cadena bien y si no... pos' no. 

DADO QUE las discusiones van a estar tan animadas, ¿no valdría la pena hacer un reality show? 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Mano dura en la policía: La incidencia delictiva en la capital del estado tuvo un repunte esperado para el mes de 

octubre y se colocó como el segundo periodo con más averiguaciones iniciadas del año. Los cambios de mando en la 
Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca parecen haber rendido frutos a poco más de un mes de la llegada de Rafael 

Hernández a la corporación de la ciudad, lo que ha venido a fortalecer al tan criticado Mando Único capitalino. Muchos 
pensarán que al contrario ¿cómo un incremento de más del 10 por ciento en incidencia delictiva puede verse dentro de 

un balance positivo? La realidad es que entre más delitos sean denunciados más oportunidad de detectar focos rojos y 
actuar tiene la policía del municipio y la estatal. El robo –lamentablemente para todos- sigue siendo el delito más 

cometido en Pachuca, sobre todo a casa habitación y a vehículos, seguido por el cometido en contra de negocios, 

industrias y en diferentes modalidades. Para aterrizar en cifras, Pachuca se mantiene como la ciudad con más comisión 
de delitos tomando en cuenta la cantidad de su población en comparación con las demás regiones y municipios de 

Hidalgo. Fueron 604 delitos los reportados por las autoridades en este último mes de octubre, sólo por debajo de los 760 
de marzo, la cifra más elevada del año. Seguido de los robos, las lesiones se ubican en un menor grado, pero como una 

de las prácticas más denunciadas con 84, es decir, casi 3 denuncias por lesiones al día se acuden a dirimir en la mesa 

jurídica en Pachuca. ¿Cómo puede la capital ser una de las ciudades más seguras como se los plantea el alcalde Eleazar 
García?, la respuesta no está más que en las oportunidades de actuar de la policía en contra de la delincuencia.  Si un 

primer paso como menciona el edil, es ganar la confianza de la población, el aumento en denuncias y averiguaciones 
parece ser ese paso a dar; hasta hace unos meses bajaron las denuncias y por ende el reporte de los delitos y eso no 

significa que disminuya la incidencia. Mapeo, estrategias de inteligencia, ciudadanización de los uniformados, mejores 
condiciones laborales, todo el plan integral de la nueva administración y la policía de Pachuca, que ya inició, tiene que 

dar resultados. Aún se sigue esperando una mayor productividad en coordinación con la Policía Estatal, que debe ser la 

mayor de las conjunciones para el beneficio de la seguridad de los hidalguenses. El trabajo en seguridad tanto en 
Pachuca como en la zona metropolitana debe marcar una pauta de aquí en adelante para poder tener una inercia laboral 

y de logística para dar paso a mejores policías pues como sabemos los cargos no son eternos, y por más que tengan 
muchos años al frente de una corporación, vendrá un nuevo jefe policiaco, un siguiente secretario de Seguridad Pública y 

las cosas no deben cambiar, sino continuar.   (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Álvaro Peña, no actuó sólo: El dirigente del Consejo de Transportistas de Hidalgo (CTH), Álvaro Peña Gómez, que 

hace una década estuvo cerca de presidir a la Federación de Uniones de Trabajadores del Volante (FUTV) cumple un mes 
detenido y consignado por el delito de fraude que de acuerdo a las averiguaciones previas iniciadas en la Procuraduría 

General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) merodean los 7 millones de pesos. Cifra más que creíble por cómo se 
cotizan las concesiones de transporte público de pasajeros, muchas históricamente entregadas como premio o pago de 

marcha a políticos y funcionarios públicos, baste recordar las miles que se entregaron cínicamente al final del gobierno de 

Guillermo Rossell de la Lama, desde la Secretaría General de Gobierno a cargo del ahora ex senador perredista José 
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Guadarrama, lo que se especula sucedió en las dos anteriores administraciones. Sin embargo el proceso penal contra 

Peña Gómez parece haber levantado una alcantarilla porque ya circulan versiones que indican no actuó sólo e incluso hay 

quien mencionan que el dirigente en desgracia logró algunos permisos de taxis obvio que le fueron pagados a precio oro, 
pero no pudo conseguir todos los que ofertó o los que ofreció gestionar a cambio de diferentes cantidades de dinero. 

Mientras concesionarios beneficiados en la anterior administración como Oscar Monzalvo y Francisco Hidalgo, aprovechan 
el viaje para agradecer los favores recibidos y promovieron un desplegado para festejar el proceso legal en contra de 

Álvaro Peña, al que ellos jamás se atrevieron a denunciar ni pública ni legalmente cuando actuaba impunemente durante 

la gestión de Sixto Hoyos Zamora en el Instituto Estatal del Transporte (IET). Entre un segmento del transporte público 
de pasajeros se afirma que en la gestión de Hoyos Zamora hubo graves irregularidades y se estima necesaria una 

investigación a fondo de como operó el departamento jurídico a cargo de Margarita Castillo de la Vega, por cierto 
hermana de quien fuera secretario particular del ex titular del IET, paralelamente a dar a conocer públicamente cuántas 

concesiones existen y a quién pertenecen legalmente, para terminar con opacidad y especulaciones. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Joel el conciliador: A su llegada como secretario de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez tuvo 

como una de sus primeras tareas la reconciliación con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que 

en el último tramo del gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong se convirtió en una seria amenaza de desestabilización 
social, con sus amagos de paros laborales y tomas de espacios públicos. Guerrero Juárez gozaba de las mieles del triunfo 

de su partido, el Revolucionario Institucional (PRI), en el estado de Zacatecas, que había sido gobernado durante dos 
sexenios por el PRD (Ricardo Monreal y Amalia García, respectivamente) y en las condiciones del tricolor de entonces, se 

anticipaba una derrota más para ese partido. Pero el PRI dio la campanada, se alzó con la victoria y parte de ella se le 

atribuyó a Guerrero Juárez, coordinador de la campaña de Miguel Alejandro Alonso Reyes. El panorama, entonces era 
inmejorable para Joel Guerrero, quien había ocupado espacios discretos en su partido, en espera de una mejor 

oportunidad. Vino entonces el llamado de Francisco Olvera Ruiz para incorporarse a su equipo y desde el primero de abril 
del 2011 ocupa la titularidad de la SEPH. Desde entonces, a la par de su tarea por mejorar la calidad y la cobertura 

educativa, ha sido la de hacer política. Para ello ha tenido que sortear varios obstáculos, sobre todo con su contraparte 
laboral, que es la sección XV del SNTE, la  que en tiempos de Mirna García López no pedía, exigía y se confrontó 

abiertamente con el gobierno de Osorio Chong, al grado de amagar con un paro laboral de incalculables consecuencias. 

Hoy, si bien no es miel sobre hojuelas, el trato entre Francisco Sinhué Ramírez y Joel Guerrero es cordial y salvo lo que 
ocurra a nivel nacional con el SNTE, a partir del arribo de Enrique Peña Nieto a la primera magistratura, el sindicato es un 

grupo de poder que debe tratarse con pinzas.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Avance democrático 

A menos de un mes de que el nuevo presidente del país asuma su cargo, queda claro que en seis años mucho cambió en 

México. Esto, porque hace justo un sexenio las calles de la Ciudad de México estaban ocupadas por grupos de la 

izquierda que se oponían la asunción de Felipe Calderón, los diputados de ese espectro político amenazaban (y lo 
cumplieron) con tomar la tribuna para impedir que el mandatario tomara posesión, y había inquietud sobre el futuro del 

país. 

Hoy el presidente electo ya hizo giras internacionales para darse a conocer, se reúne con gobernadores de todos los 

partidos (PRD incluido), y alista su equipo de trabajo sin necesidad de estar al pendiente de movilizaciones y demás 

protestas. 

Esto es gracias a que desde la alternancia en el poder, ocurrida en 2002, los mexicanos hemos aprendido a manejar 

nuestra democracia en beneficio del país. Es cierto que hace seis años el asunto fue incluso traumático, pero fue parte 

del proceso de enseñanza que hemos tenido que vivir desde entonces. 

Ayer se vivió la elección presidencial en Estados Unidos, no exenta de problemas e incluso acusaciones veladas de 

fraude. El tránsito por la democracia de nuestros vecinos del norte no ha terminado, como tampoco el nuestro. Las 
elecciones han dejado de ser rígidas y autoritarias, y comienzan a recaer ahora sí en manos de los ciudadanos. 

Algo hemos avanzado y la muestra en México la vivimos ahora. Falta perfeccionar nuestro sistema, pero vamos en el 

camino correcto. Los ciudadanos debemos ser responsables de impedir retrocesos. (Manuel Baeza, página 17) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien ya dejaron solo para las siguientes elecciones de 2013 es al líder estatal del PRD, Arturo Sánchez 
Jiménez, con quien ya ningún partido de izquierda quiere terminar coaligado. Entre María Cruz García, de 

Movimiento Ciudadano y Mariano Torres, del PRD, acordaron que irán solos en las próximas elecciones, pues dicen 
que hasta que el PRD deje de estar secuestrado por algunas tribus podrán hacer nuevamente coaliciones. ¿Será? 

: Que ayer en el Congreso del estado, la sesión ordinaria sirvió de poco, pues dicen que algunos diputados se la 
pasaron echando taco afuera del recinto, en plena sesión, pues como el secretario de Salud les llevó tacos de 

arrachera, varios se la pasaron hincando el diente en la carne, mientras la sesión pasaba desapercibida para ellos. Y 
dicen que luego andan preguntando que de qué trató la sesión porque no se enteraron nuestros magnánimos 

legisladores. 

: Que en el municipio de Mixquiahuala continúa la fuga de funcionarios de primer nivel, pues ahora fue Mario 

Cruz, quien hasta ayer se desempeñaba como director de Desarrollo Social. Dicen que algunas de las renuncias se deben 
a que los funcionarios han sido llamados por sus partidos, para ir afinando las estrategias en cada municipio para el 

próximo proceso electoral. Pero el problema es que dicen que habrá más renuncias durante los próximos, por lo que ya 

se duda de los manejos del alcalde. 

: Que hablando de los preparativos para las elecciones de 2013, dicen que en Ixmiquilpan ya saltaron varios 
hombres que dicen ser las mejores propuestas para buscar un lugar en el Congreso estatal. Entre quienes ya 

levantaron la mano están, como siempre, el ex alcalde Heriberto Lugo, además de Luis Vega Cardón, quien es líder 

campesino, además de Alejandro Enciso, aunque a este último le achacan la derrota de Carlos René Nicolás en la 
pasada elección de alcaldes, donde perdió el PRI y ganó Charrez. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Conozco prácticamente todas las universidades públicas y privadas pero de todas reconozco a dos universidades, 

merecen mi mayor admiración, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y la Universidad de Guadalajara” 

Juan Velásquez Evers Abogado mexicano, sobre su Doctorado Honoris Causa que le otorgó la UAEH. 

Lo ideal sería que fueran gentes que con perfil, sin embargo el primer avance fue cuando menos que destinaran un área 
de Protección Civil. Yo creo que lo primero que tenemos que revisar es el perfil” 

Ramón Flores Reyes Diputado local, sobre los alcaldes que deben mejorar su sistema de protección civil. 

Se trata explotar el capital relacional que tenemos los egresados del Tec de Monterrey, realizar acercamientos para 
empatar actividades que cada uno de ellos realice en lo individual para crear una valiosa red de negocios” 

Arlene Ramírez Salazar Presidenta de la asociación Exatec, sobre los proyectos con los alumnos egresados. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que mientras los usuarios de las rutas de Zimapán, Alfajayucan y Tasquillo, todas con rumbo a Ixmiquilpan, se 

encuentran desesperados porque ya son varios días en los que deben pagar el doble para trasbordar y llegar a su 
destino, el titular del Instituto Estatal del Transporte (IET) anda en Colombia en la gira de trabajo del Gobernador, sin 

que dejara encargada la resolución del conflicto. 

Que aun cuando suena insistente y en primer plano el nombre del ex presidente municipal de Tulancingo Jorge Márquez 

Alvarado para contender como candidato del PRI a la diputación local por el tercer distrito, éste ha declarado a medios 
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locales que quienes ya bailaron se tienen que ir a sentar, por lo que será mero espectador en los próximos comicios. 

No obstante promueve a dos que tres de sus allegados, como su sobrino Lorenzo Arroyo Márquez y su excolaborador 

Rodrigo Fragoso Marroquín. 

Que Joel Guerrero, secretario de Educación, adelantó que Eudaldo Rivas se mantendrá en la rectoría de la Universidad 

Tecnológica de la Sierra Hidalguense, a pesar de tener dos faltas administrativas, y se le adelantó que de la misma forma 

en que generó el conflicto debe resolverlo, pues no esperan que se continúe durante los cuatro años que le restan en el 
cargo. 

Que Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, ha sido el único funcionario que en plena comparecencia ante 

los diputados locales reconoce el trabajo de sus colaboradores, pues indicó que con frecuencia su horario de trabajo 
rebasa las 8 horas. 

"Esperamos que el trabajo sea reconocido en el presupuesto para Gobierno, y en los incentivos que se puedan dar a sus 

trabajadores". Dijo. 

Que durante la comparecencia del secretario de Salud ante el Congreso del estado los diputados, haciendo uso de su 

fuero, burlaron el módulo itinerante denominado Ya Bájale, cuya intención es prevenir los riesgos que causa la obesidad. 

No obstante, varios empleados del Congreso hasta los reporteros no escaparon del diagnóstico, de quienes la mayoría 

resultaron con unos kilitos de más. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Con tanta impunidad, ni juicios escritos, ni orales, ni nada  (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Reaparece Xóchitl Gálvez 

Ni más, ni menos. La ex candidata a gobernadora y también a senadora, elecciones ambas que perdió, reapareció en el 

informe del diputado local Prisco Manuel Gutiérrez, y ni tarda ni perezosa se permitió dirigir furibundas críticas a los 
medios informativos que dolosamente y con toda la falta de ética, aseguró, pusieron su nombre en la información en 

torno a su hermana acusada de pertenecer a una banda de secuestradores. Porque, reflexionó, una cosa es que su 

consanguínea estuviera supuestamente involucrada en hechos criminales, y otra que se le colocara en los titulares. Es 
decir, aquellos que anotaron: “Hermana de Xóchitl…”, ya saben lo que son. Faltaba más… 

Un académico con alma Tuza 

Juan Randell Badillo, director del Instituto de Artes de la UAEH que se localiza en Real del Monte, de plano adelantó que 

un 68 está por presentarse en ese municipio y culpó al gobernador y al alcalde de lo que pueda pasar. Hombre, que el 

intelectual orgánico que le tunde a quien su patrón le manda, aseguró que el siniestro edil suspendió el envío diario de 
una pipa de agua a la institución que dirige, y que desde hace diez años recibían gratis, ¡y ahora pretende cobrarle a la 

universidad! Y eso por supuesto que no se vale, porque con eso de que la UAEH no cuenta con recursos como no sea 
para apoyar campañas políticas panistas, resulta un atentado a la educación que alguien se atreva a cobrarles el agua. 

En su sesuda reflexión el intelectual a sueldo precisa que además les quitaron su estacionamiento y obstruyeron la 
avenida principal por el reparto de despensas. Dicho lo anterior es seguro que viene un 68, y todavía más si Peña Nieto 

está por tomar posesión, y mucho peor con eso de que Miguel Ángel Osorio será Secretario de Gobernación. Por eso 

todos debemos unirnos para que le sigan regalando la pipa de agua al Instituto de Artes, les construyan un 
estacionamiento y además hagan una cooperacha para el fondo de actividades políticas pan-perredistas que con singular 

alegría apoyan. Vaya pues, igual de cínicos que los dueños del Imperio Tuzo. 

Hugo Sánchez merece todo 

Todos culpan al Macho por las derrotas de la escuadra tuza. Nada más falso, porque son los negociantes del equipo los 

responsables. Resueltos a construir el Imperio Tuzo madrileño, ya ni pelan al equipo origen de sus fortunas, y por 
supuesto que ni Hugol puede enderezar la nave cuando los almirantes Fassi y Martínez partieron raudos a buscar hacer 

caer en su garlito a Carlos Slim, que por cierto no mordió el anzuelo. Hugo merece todo, pero no que se le culpe de lo 
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que no es responsable. ¡Vamos macho, estamos contigo! Y si alguien debe ser engreído y vanidoso debes ser tú, no este 

argentino y su contlapache. 

 (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Tan grave es el estado financiero que registra el municipio de Tulancingo o tanta la indiferencia de sus autoridades que 

no lograron la adquisición de nuevo y mejor armamento para los elementos de la policía local, pues no renuevan la 

licencia colectiva para la portación de armas desde 2010, lo que evidencia a más de la mitad de los uniformados que 
permanecen prácticamente en la indefensión en el momento de combatir al crimen; por lo menos deberían comprarles 

unas resorteras. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Joel Guerrero: Más allá de cumplir con la rendición de cuentas ante el Congreso del estado, el titular de la 

Secretaría de Educación estatal abonó significativamente a los sistemas de educación con la precisa instrucción para 
mejor asuntos pendientes en ellos, especialmente en lo competente al del nivel Medio Superior y Superior, pero 

específicamente para apuntalar el modelo de las universidades politécnicas.   

Abajo-Prisco Gutiérrez: Este diputado de representación proporcional presentó su informe de labores, además de ser 

pocos los elegidos para asistir a tan selecto evento el panista se dio el lujo de empezar con el acto protocolario a la hora 
que quiso. Sin nada relevante por informar el presidente de la Comisión para el Desarrollo Integral de los Pueblos 

Indígenas dejó mucho que desear. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMBIO 

A partir del 1 de diciembre próximo, la costumbre de los diputados federales y secretarios estatales de ir a 
San Lázaro para que, comisión por comisión, gestionaran recursos extraordinarios, perderá efectividad. 

Según los informes de los grillitos los nuevos titulares de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público entregarán la 
propuesta para el presupuesto 2013 perfectamente etiquetada para cada ejercicio fiscal de las entidades federativas, así 

que no habrá ya ningún margen de maniobra. 

SIN PENA 

El calendario de comparecencias ante el Congreso local de los integrantes del gabinete estatal avanza sin 

sobresaltos ni grandes anuncios. Sólo el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, generó expectativa 

en su visita a la LXI Legislatura. Mucho de este problema se debe al aletargamiento que padecen nuestros diputados 
locales, pues llevan una gestión mucho más que gris. Veremos si para la segunda parte de las comparecencias la 

participación de nuestros representantes populares es más activa, pero sobre todo sustancial. 

RECETA 

Luego de que el Instituto Estatal del Transporte anunciara que regularizará a más de 3 mil 500 taxis y 

“peceras” piratas, sólo porque llevan cinco años en esa ilícita actividad, los dirigente del servicio público en 
el estado andan muy preocupados. Y es que la medida sorprende a propios y extraños pues no arreglará el problema 

de invasión de rutas pero agregará el de la sobre oferta, ya de por sí considerable en zonas como la capital hidalguense o 

el Valle del Mezquital. Lo peor es que a todas luces se premia a quienes infringieron la ley de manera deliberada, lo que 
puede generar un problema mayor con quienes sí atienden las normativas en el rubro. 

 (Redacción, página 02) 
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